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ЖАТВА-76

ДОЗОРНЫЕ
ВЫХОДЯТ В ПОЛЕ

Для тружеников села в эти дни нет задачи важнее качественного и быст
рого проведения заготовки кормов и уборки урожая. Большую помощь здесь 
призваны оказать молодые дозорные — члены штабов и постов «Комсомольг 
ского прожектора». Именно об этом шла речь на состоявшемся недавно засе
дании областного штаба «КП». О проделанной работе по подготовке и учас
тию во Всесоюзном рейде «Жатва-76» отчитывались штабы «КП» Байкалов- 
ского и Туринского районов.

|> БАЙКАЛОВ С К О М 
"районе в середине 

июля прошел массовый рейд 
по проверке готовности к 
жатве. Особое внимание 
«прожектористы» уделяли 
формированию комсомоль
ско-молодежных звеньев, аг
регатов, комбайнов и раз
вертыванию между ними со
циалистического соревнова
ния. В центре внимания бы
ло качество подготовки сель
скохозяйственной техники .к 
уборочной кампании.

В конце июля вновь был 
проведен рейд, на этот раз 
проверялся ход заготовки 
витаминной муки на агрега
тах искусственной сушки 
травы (АИСТах). «Прожек
тористы». в частности, по
бывали на АИСТе совхоза 
«Вайкаловский», беседовали 
с оператором А. Д. Проску

ряковым. За сутки агрегат в 
среднем выдает 16—18 тонн 
витаминной муки, а всего 
с начала сезона на нем бы
ло произведено 300 тонн 
продукции. Несмотря на эти 
неплохие показатели, «про
жектористы» выяснили, что 
в заготовке витаминной му
ки есть ряд проблем. Наи
более острая из них — не
хватка тары, приводящая к 
простоям агрегата. Итоги 
рейда были опубликованы в 
районной газете, его мате
риалы послали в хозяйстве 
для принятия необходимых 
мер.

Штаб «КП» Вайкаловско- 
го района планирует в ав
густе провести еще два мас
совых рейда. Один из них 
посвящается проверке готов
ности зерносушильных агре
гатов к приемке урожая.

созданию необходимых ус
ловий для его сохранения 
во время ненастной погоды, 
а во время другого будут 
проконтролированы условия 
труда, быта и отдыха трудя
щихся промышленных пред
приятий и организаций, сту
дентов, учащихся, привле
ченных к уборке урожая. В 
Туринском районе в период 
подготовки к жатве прове
дено 19 рейдов, в которых 
участвовало 73 человека. 
Как и в Байкаловском рай
оне, проверялось качество 
подготовки комбайнов к убо
рочным работам и токов к 
приему зерна нового уро
жая.

В Туринском районе соз
дан 21 комсомольско-моло
дежный агрегат. На каждом 
из них организован пост ка
чества. А всего по району

действуют 111 молодежных 
постов качества. Заслужи
вает внимания работа «про
жектористов» в совхозе 
«Ленский». Члены «КП» 
совместно с народными конт
ролерами установили гра
фик дежурств, выезжают на 
поля совхоза в вечернее вре
мя. О выявленных недо
статках оперативно сооб
щается на стендах «Комсо
мольского прожектора».

Анализ работы штабов 
«КП» Байкаловского и Ту
ринского районов показы
вает. что «прожектористы» 
готовятся внести достойный 
вклад в успешное заверше
ние страды. Но вместе с тем 
нельзя не отметить и недо
статки, встречающиеся в 
работе молодых дозорных. 
Еще не всегда принципи
ально относятся «прожекто
ристы» к нарушителям тру
довой дисциплины. значи
тельного усиления требует, 
работа по экономии горюче
смазочных материалов. Не 
во всех хозяйствах к прове
дению рейдов привлекается 
широкий круг комсомоль
цев и молодежи. Устранение 
этих недостатков поможет с 
наибольшей эффективно
стью претворить в /жизнь 
девиз, под которым работа
ют сейчас .сельские «про
жектористы»: «Ни минуты 
простоя, ни грамма потерь!».
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[болгарская ДЕЛЕГАЦИЯ в СВЕРДЛОВСКЕ
Вчера в Свердловой, в соответствии с

планом межпартийных связей Коммунисти
ческой партии Советского Союза и Болгар
ской коммунистической партии, прибыла 
делегация партийных работников БКП. В 
ее составе Огнян Дойнов, секретарь Цент
рального Комитета Болгарской коммуни
стической партии, Борис Манов, первый 
секретарь Перникского окружкома партии, 
член ЦК БКП, Георгий Янков, заместитель 
заведующего отделом внешней политики, 
международных связен ЦК БКП, Васнл 
Хупчев, заместитель заведующего отделом 
промышленности и транспорта ЦК БКП, 
Петр Цанков, помощник секретаря ЦК 
БКП. Вместе с делегацией в Свердловск 
прибыл Рашко Драганов, полномочный ми
нистр советник посольства Народной Рес
публики Болгарин в СССР. Сопровождает 
делегацию заведующий сектором отдела ЦК 
КПСС Н. А. Федоров.

В аэропорту Кольцово делегацию встре

чали Я. П. Рябов, первый секретарь 
Свердловского обкома КПСС, Е. А. Коро- [ 
вин. второй секретарь обкома партии,I 
Ф. М. Морщаков, первый заместитель I 
председателя Свердловского облисполкома, I 
В. П. Мазырин, заведующий отделом про-1 
паганды и агитации обкома партии, В. Я. Ба-! 
ев, заведующий отделом машиностроитель- ■ 
ной промышленности обкома КПСС, Е
В. С. Кашпуров, заведующий финансово-1 
хозяйственным отделом обкома партии, 1
В. В. Гудков, председатель Свердловского I 
горисполкома, В. М. Манюхин, второй се-{ 
кретарь Свердловского горкома КПСС и; 
другие официальные лица. $

Делегация партийных работников БКП • 
ознакомится с работой партийных орга-1 
низаций области по руководству промыт- ! 
ленностью. Вчера в Свердловском обкоме | 
КПСС состоялась беседа, на котопой при-; 
сутствовали гости Среднего Урала и! 
партийные, советские работники области. I

СОВЕЩАНИЕ

венном жизни. Недаром кол
лектив участка избрал Вален
тина своим партгрупоргом.

С. СНЕГИРЕВ.
На снимке вверху: Валентин 

Деревянко.
Снимок автора.

МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ ТРУДА ■жмпжшамма

ДОРОГА К МАСТЕРСТВУ
Трудовая судьба Валентина 

Деревянко во многом похожа 
на судьбы большинства моло
дых рабочих Уральского турбо- 
моторного завода. Окончив де
сять лет назад профессиональ
ное училище, он пришел рабо
тать слесарем в цех турбоком
прессоров. Потом была служба 
в рядах Советской Армии — и 
снова в цех.

За это время Валентин ос
воил несколько специальнос
тей, стал высококвалифициро
ванным универсалом. А основ
ным делом выбрал для себя 
профессию шлифовальщика. 
Профессию, требующую фили
гранного мастерства и ювелир
ной точности. Участок произ
водства, где трудится Вален
тин, является одним из осноз- 
ных в цехе — здесь доводятся 
до совершенства главные узлы 
турбокомпрессоров. И здесь к

нему пришло первое призна
ние как специалиста высокого 
класса и как передовика про
изводства.

Ударник коммунистического 
труда, неоднократный победи
тель в заводском социалисти
ческом соревновании, удостоен
ный ордена «Знак Почета», на
гражденный грамотами ЦК 
ВЛКСМ, он уверенно лидирует 
в трудовом соперничестве мо
лодых рабочих предприятия. 
Дав слово завершить пятилет
нее задание за четыре с поло
виной года. В. Деревянно зна
чительно опережает производ
ственный график, выполняя 
ежедневные нормы выработки 
на 130 процентов. В эти дни 
он ведет счет трудовым дням 
октября.

Молодой коммунист привык 
быть впереди не только на 
производстве, но ив общест-

Николай Козлов трудится в 
СУ № 11 треста «Свердловск- 
химстрой» каменщиком. Он ус
пешно освоил свою специаль
ность, перевыполняет произ
водственные задания, работает 
с высокой эффективностью. 
Николай не только показывает 
хорошую производительность 
труда, кладку он ведет лишь 
отличного качества.

Добиваться этого молодому 
рабочему помогает хорошее 
знание технологии и соблюде
ние культуры производства, 
высокое мастерство.

3 этом году Николай Козлов 
и его товарищ по звену Ни
колай Кутявин завоевали зва
ние лучших молодых камен
щиков треста «Свердловскхим- 
строй».

На снимке слева: Николай 
Козлов.

Снимок А. ЛАПТЕВА.

МОЛОДЫЕ уралхимма- 
шевцы давно и ус

пешно участвуют в «Смотре 
бережливости». Например, 
Комсомольске - молодежная 
бригада котельщиков, воз
главляемая В. М. Кудри
ным, по итогам прошлого 
года стала лауреатом смот
ра. Опыт этого коллектива" 
широко пропагандируется 
на заводе, сегодня почти 
каждый молодой рабочий, 
инженер, технолог имеет

СМОТР БЕРЕЖЛИВОСТИ

РАБОЧАЯ

фонд экономии предприя
тия. *

Рассмотрим подробнее ли
цевой счет этого коллекти
ва. Основная сумма эконо
мии получена за счет вы
пуска сверхцлановой про
дукции. Производственное 
задание первого полугодия 
бригада выполнила на 114 
процентов, записав в итоге 
на свой лицевой счет 64 800 
рублей.

Коллектив цеха вакуум-

смежными профессиями. 
Например, бригадир может 
выполнять работу вальцов
щика, травильщика, резчи
ка, стропаля, электропри- 
хватчика. Все эти профес
сии необходимы в бригаде, и 
всеми ими по примеру 
бригадира успешно овладе
ли лауреат премии Ленин
ского комсомола Сергей 
Брякин, Михаил Потапов, 
Анатолий Кузнецов и дру
гие.

вом году десятой пятилетки 
уже 20253 рубля!

Все их предложения бы
ли поданы в ходе общест
венного смотра повышения 
эффективности и качества 
работы, в рамках которого 
проходит «Смотр бережли
вости». Данные цеховых и 
отдельческих комиссий ана
лизируются в заводском ко
митете ВЛКСМ, выяв'ляют- 
ся наиболее активные уча
стники смотра, определяют-

«КОПИЛКА» ХИННАШЕВЦЕВ
ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ ЭКОНОМИИ — КАЖДОМУ!

лицевой счет комсомольско
го фонда экономии. В ре
зультате только за первое 
полугодие в «копилку» 
предприятия от комсомоль
цев поступило более 200 
тысяч рублей.

Столь весомая сумма 
экономии говорит прежде 
всего о творческом отноше
нии юношей и девушек к 
своей работе, об организа
торской деятельности завод
ского комитета ВЛКСМ. 
Ведь именно комитет ком
сомола должен привлекать 
молодежь к участию в 
«Смотре бережливости», 
контролировать его ход.

На днях в редакцию по
ступило несколько лицевых 
счетов комсомольско-моло
дежных коллективов. Среди 
них вновь выделяется сум
ма экономии, достигнутой 
бригадой В. М. Кудрина. 
65005 рублей—таков вклад 
молодых котельщиков в

фильтров в первом полуго
дии полностью рассчитался 
с поставкой машин для пред
приятий, изготовляющих 
минеральные удобрения. За7 
казчикам своевременно от
гружено 44 единицы хими
ческого оборудования. В 
этом видна прямая заслуга 
Комсомольске - молодежной 
бригады котельщиков. Так, 
участвуя в смотре повыше
ния эффективности и каче
ства работы. коллектив 
В. М. Кудрина в первом по
лугодии изготовил 116 ва
куум-фильтров со Знаком 
качества.

Чтобы ответить на воп
рос, за счет каких резервов 
бригаде котельщиков уда
лось на четырнадцать про
центов перевыполнить план, 
нужно проанализировать 
многие факторы.» Возьмем 
такое условие роста произ
водительности, как совме
щение профессий. Члены 
бригады владеют тремя, 
четырьмя, а то и пятью

Самое пристальное вни
мание в коллективе уделя
ется проблемам качества. 
Их решению успешно спо
собствует соревнование за 
право носить звание «Брига
да отличного качества», в 
котором участвуют котель
щики, за право сдавать 
продукцию без предъявле
ния ОТК. Девять человек 
уже могут ставить на своих 
изделиях личные клейма.

Хороших результатов в 
первом полугодии добились 
и комсомольцы Цеха 'элек
тролизеров. На их счету — 
28463 рубля. Но если в 
коллективе В. М. Кудрина 
львиная доля экономии по
лучена за счет выпуска 
сверхплановой продукции, 
то здесь основная часть 
записана в таком разделе 
лицевого счета, как «Эко
номия от внедренных рац- 
предложений и изобретений, 
мероприятий НОТ». Моло
дые новаторы цеха электро
лизеров сэкономили в пер

ся коллективы, получившие 
наиболее высокую эконо
мию. В цехе электролизе
ров, например, в числе этих 
коллективов находятся ком- 
сомольско - молодежные 
бригады котельщиков А. М. 
Шпанькова и Ю. Ф. Кара
мышева. Среди индивиду
альных участников смотра 
можно отметить фрезеров
щика И. Боровских, записав
шего в нынешнем году на 
свой лицевой счет 7252 руб
ля, токаря А. Ныркова, по
лучившего экономию 1600 
рублей, и многих других.

До сих пор мы говорили о 
лицевых счетах рабочих. Но 
нельзя не сказать и о тех, 
кто оказывает инициативе 
рабочих постоянную под
держку, трудится с ними в 
тесном творческом контак
те,об инженерах и техни
ках. На их лицевых счетах 
экономии значатся не менее 
солидные суммы.

32381 рубль — такая 
экономия занесена в лице

вой счет комсомольско-мо
лодежного бюро отдела 
главного конструктора руло- 
нированных сосудов высоко
го давления, возглавляемого 
А. П. Власовым. Эту сумму 
молодые конструкторы по
лучили за счет внедрения 
разработок, направленных 
на экономию материалов, в 
частности, легированной
стали.

Хорошо поработали в пер
вом полугодии технологи. 
Так, комсомольско-моло
дежная бригада отдела глав
ного технолога, возглавляе
мая Р. Р. Штроо, за счет 
внедренных рацпредложе
ний сэкономила 90 кило
граммов твердых сплавов. 
Это, так сказать, зримая 
экономия. Измерить по
мощь, которую технологи 
постоянно оказывают рабо
чим в цехах, значительно 
труднее. Но это отнюдь не 
говорит о том, что, совер
шенствуя Чье-то рабочее 
место, внедряя более прос
тую и легкую оснастку или 
технологию. сотрудники 
ОГТ делают менее важное 
дело. Суммы экономии на 
лицевых счетах молодых 
рабочих с каждым месяцем 
растут, и здесь также видна 
заслуга техников, инжене
ров.

Итак, нужно отметить, 
что «Смотр бережливости» 
на Уралхиммаше продолжа
ет развиваться. До опреде
ления окончательных итогов 
еще пять месяцев. Завод
скому комитету ВЛКСМ, 
цеховым комсомольским 
организациям нужно прило
жить все силы, чтобы лице
вые счета юношей и деву
шек стали более весомыми, 
чтобы в «копилку» завода 
от молодежи поступили де
сятки тысяч сэкономленных 
рублей. В. БРОДОВ.

ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ । 
РАБОТНИКОВ !

Вчера в Доме полити
ческого просвещения об- и 
кома КПСС состоялось ■ 
совещание секретарей, ш 
заведующих и инструкто- | 
ров отделов пропаганды | 
и агитации горкомов и 
райкомов партии, заме
стителей редакторов го
родских и районных га- Г 
зет. Открыл совещание Н 
первый секретарь обкома I 
партии Я. П. Рябов.

С докладом «О задачах | 
партийной пропаганды в 1 
свете решений XXV съез
да КПСС на современном 
этапе» выступил заведую
щий отделом пропаганды I 
и агитации обкома КПСС | 
В. П. Мазырин. В об
суждении доклада приня
ли участие секретарь 
Свердловского горкома 
партии И. А. Стадников, 
секретарь Белоярского 
райкома КПСС Н. Г. Пе- । 
нягин, секретарь Сверд
ловского областного со
вета профсоюзов И. И. 
Потапов, заведующий от
делом пропаганды и куль
турно»- массовой работы 
обкома ВЛКСМ В. Кур- 
шаков, редактор газеты | 
«Тагильский рабочий» 
С. К. Быстров и другие. Н 

МЫ — ЗА МИР! ЯШ Ш 
ТРУДОВОЙ ВКЛАД №

Сбор подписей под новым 
Стокгольмским воззванием | 
сопровождается взносами в 
Фонд мира. Это деньги, за
работанные на субботни
ках, «вахтах мира», отчие- И 
ления от зарплаты.

Ни одного митинга и со
брания трудящихся Северо
уральска не обходилось без * | 
предложений и призывов 
внести свой вклад в Фонд 
мира. В Верх-Исетском рай
оне Свердловска в ходе 
кампании по сбору подпи
сей еще 20 организаций 
стали вкладчиками Фонда. 
Комсомольцы города Бере
зовского заработали на суб
ботниках 12 928 рублей, ко
торые они пеоечислили в 
Фонд мира. 100 рублей — 
взнос ребят из трудового 
лагеря «Олимпия», которые 
работают на полях колхоза 
имени Свердлова. 200 руб
лей поступило от школьни
ков Краснпуральска. Эти 
деньги ребята заработали 
на прополке овощей.

Всего за июль я Фонд ми- 
ра_ поступило 253090 руб
лей. Это — еще одно сви
детельство стремления к 
миру, скрепившее три мил
лиона подписей, поставлен
ных тружениками Сверд
ловской области под новым 
Стокгольмским воззванием.

ЗАВТРА — 
ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ 
ФИЗКУЛЬТУРНИКА

ВАС ЖДУТ 
СТАДИОНЫ!

Завтра страна отмечает 
День физкультурника — 
праздник молодости, силы, 
красоты и здоровья. Физ
культура и спорт стали не
отъемлемой частью жизни 
советских людей, они вхо
дят в жизнь каждой семьи. 
Физкультура и спорт явля
ются у нас всенарод
ными, общедоступными и 
массовыми.

День физкультурника от
мечается обычно спортивны
ми праздниками. Завтра они 
пройдут во всех городах и 
поселках нашей области. 
Физкультурники выйдут на 
стадионы, спортивные пло- 
щадки, придут на водоемы 
помериться силой, посостя
заться в ловкости и скорос
ти.

В Свердловске сегодня со
стоится большое спортив
ное событие — на Цент
ральном стадионе в 11 ча
сов в торжественной 'обста
новке будет дан старт фи
нальным соревнованиям 
первенства области по мно
гоборью комплекса «Готов 
к труду и обороне СССР». 
Эти состязания продлятся 
три дня.

А завтра. в День физ
культурника, на всех ста
дионах Свердловска прой
дут большие спортивные 
праздники. Трудящиеся Орд- 
жоникидзевского района 
придут на стадион «Урал
маш». где увидят показа
тельные выступления мас
теров спорта по акробатике, 
самбо. гимнастике, боксу, 
прыжкам на батуте, посмот
рят выступление мужской 
и женской команд мастеров 
по баскетболу, встречу фут
болистов. А на спортивном 
комплексе «Калининца» в 
этот день выступят гандбо
листки этого спортивного 
клуба. \

Большой водный празд
ник пройдет на водной стан
ции Верх-Исетского метал
лургического завода. Здесь 
пройдут соревнования яхт
сменов. гребцов, пловцов, 
показательные выступле
ния спортсменов.

На стадионах завода рези
новых технических изделий, 
Уральского завода химиче
ского машиностроения, «Ло
комотив», спортивного клу
ба «Урал». Уральского лесо
технического института и 
на других спортивных со- 

. оружениях города будут 
организованы встречи по 
различным видам спорта, в 
которых могут принять уча
стие все желающие.

Юноши и девушки, вас 
ждут стадионы!

День физкультурника 
станет днем массовых стар
тов!

ЗАМЕТАЮТ САЕДЫ
ОСЛО. Как указывает 

норвежская печать^ предста
вители посольства Израиля 
в Париже предложили 
1.7 млн. крон двум журна
листам за отказ от публика
ции их книги об убийстве в 
Лиллехаммере. Эти журна
листы — сотрудник круп
ной норвежской газеты «Аф- 
тенпостен» Даг Кристенсен 
и Дэйвид Тиннинг из амери
канского журнала «Тайм» — 
объявили о своем намере
нии опубликовать книгу, 
проливающую новый свет на 
это преступление.

Убийство в небольшом 
норвежском городке Лил
лехаммере летом 1973 года 
марокканца Ахмеда Бухи- 
ки агентами израильской 
разведки привлекло в то 
время внимание всего мйра. 
На судебном процессе, со
стоявшемся в Осло в 1974 
году, была разоблачена пре
ступная деятельность сек
ретных служб Израиля. Вы
яснилось, что убийство Бу- 
хики было задумано зара
нее и его совершила неле
гально проникшая в Норве
гию большая группа изра
ильских агентов-террори
стов.

Как показал процесс, эта 
группа действовала с ведо
ма правительства Израиля, 
и ею непосредственно руко
водило израильское посоль
ство в Осло. Норвежские 
власти произвели обыск на 
квартире израильского ди
пломата, руководившего 
террористической акцией, и 
выслали его из страны. Ше- 
стеро террористов были при
говорены к тюремному зак
лючению.

Недавно норвежская пе
чать сообщила, что Д. Кри
стенсен и Д. Тиннинг вскры
вают в подготавливаемой 
ими книге новые факты пре
ступной деятельности изра
ильской разведки. Это и вы
звало тревогу Тель-Авива, 
который, чтобы замести свои 
следы, пошел на подкуп 
журналистов.

ПИРАТСКИЕ ДЕЙСТВИЯ 
ИЗРАИЛЯ

БЕЙРУТ. Корабли изра
ильского военно-морского 
флота блокируют побережье 
Южного Ливана, препятст
вуя подвозу продовольствия 
и боеприпасов для нацио
нально-патриотических сил 
Ливана. В нарушение всех 
международных норм изра
ильтяне останавливают тор
говые суда, обыскивают их 
и произвольно конфискуют 
находящиеся на них грузы.

По сообщениям информа
ционных агентств, за пос
ледние десять дней израиль
тяне задержали в нейтраль
ных водах три больших суд
на, следовавших в Ливан," и 
конфисковали их груз. На 
днях в южноливанском пор
ту Тир израильские аква
лангисты взорвали грече
ское судно, доставившее про
довольствие.

Израильтяне не скрывают, 
что они осуществляют бло
каду ливанского побережья. 
По сообщению агенте rea 
ЮПИ из Тель-Авива, в пра
вительственных кругах Из
раиля заявили, что на про
тяжении последних восемна
дцати месяцев израильский 
флот усилил патрулирова
ние южноливанского побе
режья.

Осуществляя наглые про
вокации в нейтральных во
дах и снабжая оружием ли
ванские правые силы, изра
ильская военщина способст
вует разжиганию братоубий
ственной войны в Ливане.

ЗА МИРНОЕ
УРЕГУЛИРОВАНИЕ

НЬЮ-ЙОРК. Серьезную 
озабоченность по поводу 
"сохраняющегося напряжен
ного положения на Кипре, 
которое ставит под угрозу 
существование единого и 
суверенного кипрского госу
дарства, выразил комитет 
ООН по ликвидации расовой 
дискриминации. В ходе про
ходящего в штаб-квартире 
ООН в Нью-Йорке обсужде
ния ситуации на Кипре чле
ны комитета подчеркнули 
необходимость мирного уре
гулирования кипрской проб
лемы на основе резолюции 
ООН.

Представитель Республи
ки Кипр И. Стефанидис в 
своем выступлении потребо-

вал вывода всех иностран
ных войск с территории ост
рова и выполнения резолю
ций Генеральной Ассамблеи 
ООН по Кипру. Только пре
кращение всякого вмеша
тельства извне во внутпен- 
ние дела Кипра и вывод 
всех иностранных войск мо
жет способствовать установ
лению мирных и дружеских 
отношений между греческой 
и турецкой общиной остро
ва. отметил он.

За прекращение иност
ранного вмешательства в 
дела Кипра высказались 
представители СССР, Бол
гарии, Югославии, Индии, 
Кувейта. Эквадора. Панамы 
и других стран. Организа
ция Объединенных Наций 
не должна больше мириться 
с продолжающейся иност
ранной оккупацией Кипра, 
которая является одним из 
основных препятствий на 
пути мурного урегулирова
ния на Кипре, подчеркнул 
представитель Индии Рад- 
жешвар Дайял.

ОПАСНАЯ ПОЛИТИКА
НЬЮ-ЙОРК. Соединен

ные Штаты стали крупней
шим в мире торговцем ору
жия, продавая за границу 
вооружений больше, чем все 
другие страны, вместе взя
тые. пишет «Нью-Йорк 
тайме». Газета указывает, 
что по сравнению с 1970 
годом ежегодный экспорт 
американского оружия уве
личился в 10 раз и состав
ляет сейчас около 10 мил
лиардов долларов.

Соединенные Штаты про
дают оружие, которое толь
ко поступает на вооружение 
в самой Америке, отмечает 
«Нью-Йорк тайме». Иран, 
например, закупил 80 реак
тивных истребителей «Р-14», 
которые оснащены новейши
ми ракетами «Феникс». 
Большое количество самых 
современных ракет закупи
ла также Саудовская Ара
вия.

По признанию газеты, 
главная цель крупных по
ставок американского ору
жия странам третьего ми
ра — стремление Вашингто
на поставить их в зависи
мость от США. Изучив воп
рос о продаже вооружений 
Ирану, сенат пришел к вы
воду, что эта страна будет 
зависеть от присутствия" де
сятков тысяч американских 
военных в течение 10 или 
более лет для обслуживания 
закупленной военной техни
ки и обучения иранского 
персонала.

«Нью-Йорк тайме» отме
чает, что такая политика 
Соединенных Штатов чре
вата риском быть вовлечен
ными в возможные военные 
конфликты в различных 
районах земного шара.

ГОДОВЩИНА
КОНГОЛЕЗСКОЙ
РЕВОЛЮЦИИ

БРАЗЗАВИЛЬ. В эти 
дни основные магистрали н 
административные здания 
столицы Народной Респуб
лики Конго украшены госу
дарственными флагами, пла
катами и транспарантами с 
лозунгами в поддержку 
внешней и внутренней по
литики правительства.

С 13 по 15 августа рес
публика отмечает праздник 
национального освобожде
ния — «три славных дня 
конголезской революции». 
13 лет назад патриотические 
силы страны свергли реак
ционный режим аббата 
Юлу, связанный с неоколо
низаторами.

Значительными события
ми в истории молодого аф
риканского государства ста
ли провозглашение в конце 
1969 года Народной Респуб
лики Конго и создание Кон
голезской партии труда 
(КПТ). КПТ — авангард 
конголезского общества — 
мобилизует народ на пост
роение в Конго общества, 
основанного на принципах 
социальной справедливости.

За последние годы под ру
ководством партии в стране 
осуществлены важные пре
образования, направленные 
на укрепление экономиче
ской самостоятельности, по
вышение жизненного уровня 
трудящихся. Общенарод
ным достоянием стали зем
ля и недра республики.

(ТАСС. 12 августа).
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КОНОМИЧЕСКИ са
мое сильное хозяйст
во Тавдинского райо- 
колхоз «Знамя», ко-

торым в течение многих лет
руководит 
ма КПСС 
Никитин.
выполняет 
планы по

член бюро горко- 
Владимир Лукич 

Колхоз постоянно 
государственные 

продаже всех ви-

не полный перечень тех 
объектов, что построены и 
строятся в хозяйстве.

Прямо скажем, трудно да
ются эти стройки правлению 
и в первую очередь предсе
дателю колхоза. Потому что 
возводятся здания в основ
ном хозяйственным спосо
бом. А это означает, что за

было встретить 
хозяйстве.

Послужной

в каждом

список его
весьма представителен, был 
заместителем председателя
колхоза, 
главным

11 лет работал 
зоотехником, еще

ли как-то многолетние тра
вы, осталось только прика
тать. Однако председатель 
воспротивился этому: мол, 
так никто никогда не делал.

— Да ведь так рекомен
дует наука, — убеждала Та-

она опирается на опыт за- 
служенного агронома 
РСФСР Е. К. Ростецкого.

Самое слабое звено в по-

зывают Михаил Мельников,

леводстве кадры механи-

дов продукции. Как основ
ные, так и дополнительные. 
В хозяйстве очень много 
строят. Нам с гордостью по
казывали главную строй
ку — животноводческий 
комплекс. Разработан проект 
тепличного комбината на 20 
тысяч квадратных метров 
закрытого грунта.

Постановление ЦК КПСС 
о дальнейшем развитии спе
циализации и концентрации 
сельскохозяйственного про
изводства нацеливает руко
водителей и специалистов 
села на скорейшую ликвида
цию отставания всех отрас
лей. В районе уже продела-

полтора года — главным аг
рономом. Именно на таких 
«разносторонних» специали-

тьяна Кынчина. Вот же,
черным по белому написано. 

Для разрешения спора

заторов. Привыкли люди к 
низким урожаям, привыкли 
работать, как бог на душу 
положит. «Сеяли однажды в

Владимир Пантюхин и 
гие. Словом, появились 
стоящие помощники.

Как-то ее спросили: 
трудно ли совмещать

ДРУ- 
на-

не 
обя-

занности главного агронома 
с такой ответственной об-

праздники, вспоминает
щественной нагрузкой?

на большая 
творению 
важнейшего

работа по пре- 
в жизнь этого 

документа, 24
миллиона капитальных, вло
жений будут израсходованы 
в десятой пятилетке в кол
хозах района. Это на 9 мил
лионов рублей больше, чем 
в предыдущем пятилетии.

— Огромное внимание 
уделяет сейчас нашим хо
зяйствам государство, — го
ворил при встрече 
датель колхоза 
В. Л. Новиков. —

предсе- 
« Знамя» 
Отвечать

на такую заботу плохой ра
ботой мы просто не имеем 
права.

Слова председателя под-
крепляются конкретными
делами. В хозяйстве возво
дятся не только производст
венные помещения, но и 
здания культурно - бытово
го назначения. Дом культу
ры, магазин. детский сад, 
несколько благоустроенных
жилых домов вот далеко

«ТАТРЫ» В ГОРОДЕ

ПРОДОЛЖАЕМ ПУБЛИКАЦИЮ ПИСЕМ О СПЕЦИАЛИЗА 
ЦИИ ХОЗЯЙСТВ ТАВДИНСКОГО РАЙОНА

ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ 2. НА ПОВОРОТЕ

все отвечает председатель в 
первую очередь.

По плану специализации 
колхоз будет придерживать
ся молочно - овощного на-" 
правления. Практически вы
ращивание всех овощей рай
она будет сосредоточено в 
одном хозяйстве.

— Наша главная зада
ча — резко поднять урожай-

стов - практиков многие го
ды опирался Владимир Лу
кич Никитин. Собирали по 
7—8 центнеров зерновых с 
гектара и тем довольствова
лись. Рассуждали при этом.
что на песчаных 
это неплохо.

Однако жизнь

землях и

диктовала

ность всех культур, гово-
другое. Низкие урожаи ста
ли тормозом в развитии жи-

рит председатель колхоза.— 
Ибо от этого зависит буду
щее колхоза.

Вспоминается разговор с 
агрономом - овощеводом хо
зяйства Петром Уварови
чем Ивановым.

— Урожайность у нас по-
ка небольшая, рассказы-
вал он. — Зерновые дают 
центнеров 10. Рожь уж на 
что раньше давала высокие 
урожаи, теперь сбавила. О 
причинах не могу сказать, я 
ведь по овощеводству боль
ше.

Спросил' об урожайности 
картофеля и выяснил, что 
она в прошлом году была 
или «60 с чем-то, точно не 
помню, или 70. а может, 
меньше». Петр Уварович из 
тех руководителей, которых 
до недавнего времени можно

вотноводства главной от-
расли хозяйства по плану 
специализации. Понимал 
председатель, что урожай
ность в 7 центнеров никогда 
не позволит им создать 
прочную кормовую базу. 
Другие надо получать уро
жаи сегодня. Но это под си
лу лишь 'грамотным специа
листам, дружащим с наукой. 
И вот в 1972 году в колхо
зе появился новый главный

председатель попросил при
ехать главного агронома рай- 
сельхозуправления. Пока вел 
переговоры, время ушло. Так 
многолетние и остались не- 
прикатанными. Урожайность 
их оказалась много ниже, 
чем ожидала агроном...

В первые годы работы, 
как считает сама Кынчина, 
ей не везло. Внесли много 
удобрений, в срок отсеялись, 
уход за посевами организо
вали такой, какого раньше 
никогда не делали. Ожидали 
высокий урожай. И он был, 
но все испортила дождливая 
осень. До 4 ноября затянули 
уборку зерновых. Последние 
поля были полуосыпавшиеся. 
На следующий год ударила 
засуха.

— Но ведь урожайность
агроном комсомолка Та-
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тьяна Кынчина.
Родом Кынчина из Пыш- 

минского района, где высо
кие урожаи не исключение, 
а правило. Ей же «выпал» 
Тавдинский район, где дав
но свыклись с низкими уро
жаями. Долго приглядывал
ся к ней председатель. И не 
только присматривался, но и 
поправлять пытался. Посея-

в колхозе растет, 
зил я.

возра-

— Растет, да не так быст
ро. как хотелось бы.—отве
тила агроном. — Планы-то 
у нас не на такие урожаи.

Добавим, что за три года 
работы в колхозе Кынчи- 
ной урожайность выросла с 
7 до 11 центнеров на круг. 
Но и эта урожайность, как 
считает Татьяна, вчераш
ний день. В своей работе

агроном. — Приехала я на 
одно поле, а там трактори
сты пьяные работают. Пред
ставляете, что они там на
сеяли. Гоню их с поля, а у 
самой слезы в два ручья — 
столько готовить поле, вне
сти удобрения, добыть от
личные семена, и все это на
смарку. Из-за троих неради
вых трактористов».

В тот день поняла Татья
на, что опору ей надо ис
кать среди молодых механи
заторов. Осенью 1974 года 
ее избрали секретарем ком
сомольской организации кол
хоза.

После обмена комсомоль
ских документов в организа
ции стало 43 комсомольца, 
больше, чем в любом другом 
колхозе района. Большую 
работу комсомольский секре
тарь проводила по разработ
ке и принятию личных пла
нов комсомольцев. «Надо, 
чтобы эти планы были со
ставлены не формально, а 
отвечали практическим воз
можностям каждого комсо
мольца, учитывали его по
требности», — говорила она 
членам комитета.

Был создан «Комсомоль
ский прожектор», основной 
задачей которого является 
контроль за качеством ра
бот.

Организовали социалисти
ческое соревнование среди

«Трудно? Пожалуй, наобо
рот. Мне стало легче рабо
тать как специалисту, —
ответила она. Ведь ком-
сомольцы трудятся на всех 
участках производства».

Четвертый год 
колхозе главным 
Татьяна Кынчина. 
успехи выпадали 
лю за это время,

работает в 
агрономом 
Не только 
на ее до
не все ла-

дится у нее и сегодня. Ведь 
и поныне она мечтает о том 
времени, когда ее освободят 
от текучки и дадут в полной 
мере раскрыться как агро
ному. Верится, что мечты 
ее сбудутся, что будут у нее 
урожаи в 20 центнеров на 
круг, будут у нее такие же 
кадры механизаторов, как в 
лучших хозяйствах области.

В колхозе трудятся 94 че
ловека моложе 30 лет. Это 
очень хороший показатель. 
Значит, небезразлично ре
бятам их родное село. Татья-
на уверена, 
очень много 
крывшихся

что среди них 
еще не рас- 

мастеров-хле-
боробов, которые в будущем 
создадут славу колхозу. Она 
все время пытается загляды
вать вперед, и это законо
мерно. Ведь.она из тех спе
циалистов. которых выдвину
ла сама жизнь.

Процесс 
потребовал

специализации 
новых людей,

молодых механизаторов.
Стали регулярно подводить 
итоги. Среди победителей 
часто бывает и ее муж Алек
сандр, водитель самосвала. 
Отличные результаты пока-

способных на самые дерзкие 
мечты. И они приходят. Сре
ди них достойное место за
нимает главный агроном кол
хоза «Знамя», теперь уже 
молодой коммунист Татьяна 
Кынчина.

В. ЗЕЛЕНИН.
(Окончание следует).
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На запасных путях Север
ного депо Свердловского 
трамвайно - троллейбусного 
управления — крупнейшего 
депо Российской Федера
ции — стоят пятнадцать но
вых вагонов «Татра-3», при
бывших из братской Чехосло
вакии. На пяти из них пере
довая бригада электрослеса- 
рей Анатолия Обухова уже 
смонтировала пантографы — 
сложные узлы, которые мы 
привыкли называть «дугой».

После тщательной отладки 
оборудования и обкатки ваго
нов их пустят по комсомоль
ско-молодежному маршруту 
№ 2 — «ул. Фрезеровщиков— 
ВИЗ». В дальнейшем эту очень 
напряженную линию будут об
служивать только «Татры». 
Они полностью заменят уже 
малоэффективные сегодня ва
гоны, сделанные в Риге.

В чем секрет популярности 
чешских трамваев, предпочи
таемых ие только свердловча
нами?

Они совершеннее всех ныне 
эксплуатируемых в нашем го
роде вагонов. «Татра» — трам
вай скоростной (65 илометров 
в час), вместительный (162 
пассажира), современный в 
эстетическом отношении, ком
фортабельный, надежный. В 
последней партии, которую из
готовили рабочие Праги для 
Свердловска, усовершенство
ван ряд узлов, например, ста
ли мягче и долговечнее амор
тизаторы.

Сюда, в Северное депо, ва
гоны доставили с железнодо
рожной станции Шарташ. Вы
грузкой их занималась аварий
но-восстановительная бригада

Ивана Васильевича Сташкова, 
большого знатока трамваев 
чехословацкого производства. 
Все вагоны, поступившие в 
Северное депо из этой страны, 
прошли через его, одного из 
самых квалифицированных 
электрослесарей управления, 
руки.

Разгрузка вагонов с желез
нодорожных платформ •— де
ло сложное, требующее опре
деленных навыков, максимум 
внимания. Одно неверное дви
жение — и вагон, стоящий на 
платформе, можно повредить: 
помять корпус, вывести из 
строя магнитные тормоза, 
разбить стекла. Вот почему с 
такой осторожностью действо
вали линейный слесарь Васи
лий Шевирев, водитель спец
машины Павел Шутов и дру
гие.

С иеменьшей осторожностью 
доставляли «Татры» в депо. 
После долгого пути из Праги 
в одном из вагонов оказалось 
поврежденным лобовое стекло. 
Его уже заменили. Бригада 
высококвалифицирова иных 
электрослесарей сейчас монти
рует и проверяет оборудова
ние трамваев.

Скоро вагоны выйдут на ли
нию. Их будут испытывать 
чехословацкие специалисты, 
представители завода «ЧКД 
Прага».

Теперь только в Северном 
депо насчитывается 81 «Тат
ра». Всего здесь двести двад
цать различных вагонов, из 
которых около ста девяноста 
ежедневно перевозят десятки 
тысяч пассажиров Свердлов
ска.

В. СТАРЦЕВ.

«К ЧЕМУ ВЕДУТ 
ПРОСЧЕТЫ»

В корреспонденции »К че
му ведут просчеты», напеча
танной в нашей газете 25 
июня с. г., говорилось о том, 
что из-за недостаточного вни
мания руководства Березов
ского завода строительных 
конструкций в решении ряда 
производственных вопросов в 
некоторых цехах предприятия 
сложилась напряженная об
становка, препятствующая ка
чественной работе коллектива.

Редакцией получен ответ 
директора завода В. Б. Кула- 
ченко:

«Корреспонденция «К чему 
ведут просчеты» широко об
суждалась коллективом заво
да. Приняты меры по у ком- 
плектованию цехов рабочими, 
по улучшению снабжения не- 
обходимым металлом. Ре
шается вопрос по размещению 
заказов на изготовление ме
таллических форм для произ
водства труб среднего диамет
ра».

«БЬЕМ ТРЕВОГУ!»
На материал, опубликован

ный под таким заголовком в 
газете «На смену!» 30 июня 
1976 года, пришел ответ от уп
равляющего трестом «Северск- 
строй» Л. Н. Барабаша.

Он пишет, что факты, отме
ченные в корреспонденции 
«Бьем тревогу!», рассмотрены 
на производственном собра
нии, в котором участвовали 
члены ударного комсомоль
ского отряда на строительстве 
цеха Т-1 Северского трубного 
завода.

Сейчас все 122 человека из 
этого отряда обеспечены 
фронтом работ, они монтиру
ют холодную кровлю и тру
дятся в горячей части цеха.

И все-таки, отмечает Л. Н. 
Барабаш, на производстве 
кровельных работ бывают 
простои из-за несвоевременной 
подачи блоков покрытия уча
стком треста «Уралстальконст- 
рукция».

«НУ И «МЕЧТА»
Так называлась заметка, 

опубликованная в газете 13 
июля этого года. В ней говори
лось о неудовлетворительной 
работе сотрудников ресторана 
«Нептун». Редакирля получила 
ответ от исполняющей обя
занности управляющего Сверд
ловским трестом ресторанов 
Т. Г. Зотовой.

Она сообщает, что заметка 
была обсуждена на общем 
собрании коллектива рестора
на. Приказом по тресту метр
дотелю ресторана Р. М. Ворсе- 
говой за неудовлетворитель
ный контроль за работой тор
гового зала объявлен вы
говор. Заведующей производ
ством ресторана А. Т. Попико- 
вой за слабый контроль за 
работой производства объяв
лен строгий выговор. Трестом 
оказана практическая помощь 
в работе ресторана «Нептун».

Пожелтели первые листочки на деревьях. Зак
раснела в садах рябина... Август отсчитывает 
последние дни каникул и лета.

Сегодня «Сверстник» ведет разговор о том, как 
прошло это лето, как вы, ребята, трудились и от
дыхали. Письма рассказывают о путешествиях и 
настоящей дружбе, об интересной работе и увле
ченных людях и о том, как немножко грустно бу
дет десятикласникам идти 1 сентября в класс — 
ведь это начнется их последний школьный год...

Уже сложены аккуратной стопкой учебники, 
ждет наглаженная форма. Скоро начнутся заня
тия в школе юнкоров. «Сверстник» обращается к 
вам, ребята. Расскажите, напишите, как и где вы 
провели каникулы, о вашей пятой трудовой чет
верти, о проблемах, которые волнуют вас, о ра
боте комсомольской группы.

Письма посылайте по адресу: 620219, Сверд
ловск, 8 Марта, 8, «Сверстнику».

ПИСЬМА ИЗ ЛЕТА
МЫ СТРОИМ ШКОЛУ

О ЦЕНТРЕ Красноуфим- 
*-* ска поднялись корпуса 

нового красивого здания. Это 
средняя школа № 1. Вместе 
со строителями СУ № 3 здесь 
трудятся и отряды старше
классников. О производствен
ной практике, о горячих авгус
товских днях, о своей новой 
школе пишут ребята письма.

«Ох, и здорово же я соску
чилась по школе. Вроде, сов
сем недавно расстались с ре
бятами, а всем так не терпе
лось встретиться.

И вот 1 августа — начало 
нашей производственной прак
тики. Практика у нас в этом 
году особенная — строим но
вую школу. Свою школу.

Только вот немного жаль, 
что поучиться в ней нам при
дется всего год. Ведь мы уже 
десятиклассники.

Состоялась торжественная 
линейка. Нас поздравили с на
чалом трудовой четверти. Выс
тупили учителя, строители. 
Объяснили нам задание.

Прошли мы по новым клас
сам, кабинетам. Как там бы
ло грязно и не прибрано сна
чала! Везде строительный му
сор, пол забрызган известкой. 
Нам, девочкам, нужно привес
ти в порядок классы, вымыть 
пол — в общем, подготовить 
все к покраске.

Совсем скоро в прозрачную сентябрьскую тишину вор
вется звонкая трель веселого школьного звонка. Ты при
дешь в класс, сядешь за свою парту...

Начнется школьная жизнь. Каким будет этот учебный 
год? Ярким или скучным? Однообразным или наполнен
ным событиями, свершениями, открытиями? Все зависит 
от тебя самого, от ребят-комсомольцев...

И НЕ ИСКАТЬ ПОКОЯ!..
«Сверстник»!
Я по-прежнему обраща

юсь' еще к тебе. Хотя... Да, 
хотя уже отзвенел мой пос
ледний школьный звонок.

Сейчас мои ровесники 
сдают вступительные экза
мены в вузы, техникумы. 
Некоторые пойдут работать 
на заводы и фабрики. Но 
мы все очень-очень тепло 
будем вспоминать о своем 
десятом «а», о работе ком
сомольской группы. Может 
быть, кому-то пригодится 
наш опыт.

«Гренада» появилась у 
нас в седьмом классе, когда 
в комсомол вступило пять 
человек из нашего пионер
ского отряда. Комсоргом 
стала по всеобщему выбору 
бывший председатель совета 
отряда Анфиса Новоселова. 
Для ребят-комсомольцев 
началась новая жизнь, пол
ная интересных мероприя- 

|тий, встреч, бесед, диспутов.
В восьмом классе в комсо

Первый день мы здорово 
устали. Но это — с непривыч
ки.

Ольга Фрицко».
«Мальчишки носили воду с 

первого этажа. А нам очень 
много воды надо было. По
пробуйте-ка, отмойте такой 
грязный пол. Первых два дня 
мальчишки держались молод
цами. А потом... Взбунтова
лись.

— Не будем, мол, делать 
вашу девчачью работу. Дру
гая бригада серьезным делом 
занята. А мы «водовозами» к 
вам приставлены...

Нам кажется, что они про
сто «испугались» такой тяже
лой работы. Но что делать — 
решили поменяться бригадами.

Пошли договариваться с ре
бятами из 10«б».

Таня Змеева».
«...Убираем двор. Тихо, мир

но так. И вдруг заявляется 
делегация девчонок. А нам 
парни из десятого «а» еще до 
этого сказали: ждите их, 
придут вас уговаривать.

Мы похохотали и забыли. И 
вот надо же, явились...

Мы побросали лопаты, рука
вицы и бегом от девчонок. 
Спрятались в яме за школой.

А те собрались вместе и 
кричат.

— Мальчишки, мальчишки, 
все равно ведь заставим вас 
воду носить.

мол вступили все остальные 
ребята. «Гренада» наша 
стала большой, самой актив
ной. самой дружной.

Три года мы держали пер
вое место среди агитбригад 
школы по сбору металлоло
ма и рябины, по чистоте 
классов. На отчетно-перевы
борном собрании (мы учи
лись в восьмом классе) на
ша «Гренада» получила пе
реходящий вымпел «Лучшей 
комсомольской группе».

Получить-то получили! А 
как удержать свое первен
ство? За себя, за свой вось
мой «а» мы были уверены. 
Но 1 сентября в девятом 
классе спились два бывших 
восьмых — «а» и «б». А мы 
хорошо знали, что комсо
мольская группа восьмого 
«б» была слабой. никогда 
не отличалась особой актив
ностью. Сначала мы расте
рялись...

Помогла нам наш класс
ный руководитель Нина

Часа два отсидели в яме, 
пока бригадир не нашел нас.

Как мы его ни просили, как 
ни убеждали, отправил-такя 
девчонкам помогать.

Сережа Карпов».
«Но оказалось, что с девчон

ками ужиться можно. Друж
ная у них бригада, надо ска
зать. Работают хорошо. Пло
хо только, что командуют 
нами.

Саша Неволин».
«Вчера после обеда привезли 

в школу столы ученические. 
Разгружали во дворе.

А день был пасмурный. Того 
гляди—дождь пойдет. И мы, и 
мальчишки сразу бросились во 
двор — нужно же парты в 
школу занести, управиться до 
дождя.

Сейчас на третьем этаже все 
кабинеты уже готовы. И пар
ты стоят новенькие, без еди
ного пятнышка...

Наташа Вогрич».
«Это наша последняя произ

водственная практика в шко
ле. На следующий год мы уже 
будем прощаться с ней.

Разъедутся одноклассники. 
У каждого будет свое дело, 
своя дорога в жизни. Но где 
бы мы ни были, куда бы ни 
уехали, мы будем помнить 
свою последнюю практику и 
нашу родную школу, постро
енную нами.

Галя Белослудцева».

Степановна Дягилева. Оча 
не стала делить класс на 
«своих» и «пришедших». 
Мы все были ее девятым 
«а». Видя такое отношение, 
мы перестали считать «беш- 
ников» «чужаками». Потом 
мы даже забыли, кто был в 
8«а», кто в 8«б». Мальчиш
ки стали активными члена
ми комсомольского опера
тивного отряда «Дзержи
нец». Девочки пели, читали 
стихи, танцевали в нашей 
агитбригаде. Жизнь била 
ключом и в девятом классе. 
Вымпел мы удержали.

Летом «Гренада» по ре
шению комитета комсомола 
школы стала спортивно-тру
довым лагерем. Мы работа
ли на Уралмашзаводе. Ни
кто не отлынивал от работы, 
не ныл. Мы старались тру
диться по-настоящему, как 
рабочие.

И вот мы—десятиклассни
ки. Поверьте, это была у 
нас самая прекрасная и са

МОЙ КЛАСС И Я

О ДРАВСТВУП, «Сверст- 
ник»!

Спешу поделиться своей 
радостью. Завтра всем клас
сом уезжаем в путешествие 
по местам поселения декабри
стов в Сибири и на Урале. 
Путешествие будет длиться 
целый месяц. Представляешь, 
сколько интересного мы узна
ем и увидим. К этой поездке 
мы начали готовиться еще во 
время учебного года. Во-пер
вых, было решено, что поедем 
на собственные, заработанные 
нами деньги. Начали постепен-

Песня последнего школьного лета...
Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

мая грустная пора! И за 
учебу, за общественную ра- * 
боту мы брались с особен
ным чувством.

Особое значение в учебе 
комсомольцев играли наши 
консультанты - предметни
ки — ребята, сильные по 
тому или иному предмету, 
ребята, которых ты сам вы
бирал на отчетно-выбор
ном собрании. Их требо
вательность у нас знает 
каждый. Очень помогали 
«колючки», выпускаемые 
ими специально для неради
вых. лентяев. Каждую чет
верть у нас было 12 удар
ников и отличников из 27 
учащихся.

В общественной работе 
нам очень помогали «пятер
ки». (Это тоже предложе
ние Нины Степановны). Это 
группа ребят, которым раз 
в месяц, а то и чаще предо
ставлялось слово для про
ведения классного часа.

Сейчас нашей «Гренады» 
нет. Но «Гренада» оставила 
добрую и долгую память— 
научила нас быть всегда го
товыми к бою, быть сме
лыми, отзывчивыми. дея
тельными... И не искать по
коя.

Ирина ОСЯНИНА, 
выпускница школы №16.

п. Красное.

КОГДА ЕСТЬ У ТЕБЯ ДРУЗЬЯ
но подыскивать работу, чтобы 
устроиться всем вместе. Очень 
помогла нам в этом наша пре
подавательница Ольга Серге
евна Шаблонова. Она подска
зала, что можно устроиться 
на одну из городских строек и 
на какую именно. И вот лето.

Мы работали на ремонте 
школы. Красили, белили, шту
катурили, в общем — прошли 
трудовую закалку, которая в 
дальнейшем нам очень приго
дилась при строительстве. Вче
ра мы последний день работа
ли на стройке. Каждый зара
ботал по 180 рублей. Если б

РАССКАЖИ 
МНЕ О СЕБЕ

КЗ ЭТОМ году Вера закон- 
чила 8 классов. Решила: 

пойду в девятый. Хочется 
глубже изучить историю, гео
графию, да и математику то
же. Но что самое интересное, 
что станет делом жизни, она 
пока не выбрала. Многое счи
тает интересным, и ни одно 
школьное мероприятие не об
ходится без ее участия.

Сейчас она — бригадир. Ру
ководит второй сменой спор
тивно-трудового лагеря «Грин» 
в Дубской средней школе, что 
под Ирбитом. В смене 30 че
ловек.

Бригаде приходится делать 
разную работу.

— В основном все ребята 
работают охотно, — рассказы
вает Вера. — Если сама не ус
певаю что-то сделать, звенье
вые Миша Гаврилов и Лена 
Шаньгина помогут.

В этот день работники теп
лицы попросили бригаду по
мочь занести торф в здание, 
но дождь сорвал планы. Рабо
ту перенесли в школу, где 
нужно было навести порядок 
после ремонта. Там мы и 

ты знал, как все мы сдружи
лись за это время, очень хо
рошо узнали друг друга, ведь 
в труде лучше всего проявля
ется человек. Приведу пример: 
есть у нас в классе парень, 
не буду называть его имя, 
учится он средне, тихоня, за
стенчивый очень. Раньше мы 
совсем не замечали его, а тут 
выяснилось, что он лучше всех 
работает.

А какие веселые и дружные 
ребята-строители! Они тер
пеливо обучали нас своему 
сложному делу, но никогда ни

НАКИМ было твое лето? Ребята анализируют, размыш
ляют, задумываются над тем, как лучше и интереснее 
прозести каникулы, и чтобы был это не просто отдых 

ради отдыха, а остался бы в твоей памяти, в памяти людей, 
с которыми работал, встречался. Но ведь не всегда получает
ся так...

ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ

СКУЧНОЕ

«КАКОЕ

ЛЕТО...»
Здравствуйте, уважаемая 

редакция «Сверстника». Пи
шу вам совсем не потому, 
что хочу найти сочувствие 
или помощь, просто мне 
сейчас необходим чей-то со
вет, может быть, совет моих 
ровесников.

Сегодня сидела и скуча
ла. Взяла в руки газету, но 
читать не хочется, включила 
телевизор, послушала ра
дио — и стало ужасно за
видно. Всюду кипит такая 
интересная жизнь: сколько 
организовано студенческих 
и школьных отрядов, моло
дежь трудится, соревнуется, 
занимается спортом, кто-то 
путешествует, чем-то увле-
кается. Моя соседка Лариса бы как-то
вчера вместе с классом уш- потом сяду у окна и буду 
ла в поход по Бажовским глядеть на поток людей, на 
местам, а ее брат Сергей веселых мальчишек, итраю- 
почти весь месяц трудится в щих во дворе, и завидовать 
строительном отряде на го- им всем. Подскажите, пожа- 
родской стройке (в этом от- луйста, почему так скучно, 
ряде все его одноклассни- неинтересно проходит лето? 
ки). Может быть, в этом винова-

Остается последний ме- ты мы сами?
сяц лета. Большая часть ка
никул уже прошла. У меня МАРИНА О.

Ребята! Надеемся, что вы ответите на письмо Марины. 
Может быть, ее «отдых» типичен для многих? Или для 
большинства из вас каникулы — это все-тани веселая и
радостная пора, пора интересных дел, новых встреч, впечат
лений? Напишите нам об этом.

Увлеченный человек
разговорились с Верой.

Зимой ей жизнь в селе ка
жется веселее. Летом после 
работы в лагере дел немного. 
Сбегаешь искупаться в Нице, 
почитаешь да сходишь вече
ром на волейбольную площад
ку...

Другое дело — зимой. При
ближается праздник — надо 
газету выпустить. Остаются 
подруги после уроков и дела
ют номер. Вера и Лариса Ба
лахнина рисуют, а Лариса 
Шаньгина красивым почерком 
выводит ровные строчки. Три- 
четыре дня — и’ праздничный 
подарок классу готов.

Весной ребята избрали ее 
комсоргом класса. Однако не 
все поняли: раз выбрали, зна
чит, нужно подчиняться. Иног
да бывает так. Скажет всем 
ребятам, чтобы они пришли 
на субботник, но одного-двух 
нет. Домой тогда она идет за
думчивая, расстроенная. Сядет 
и размышляет: почему всем 
ребятам интересно работать 
вместе, а этому — нет? Поче
му тот говорит, что бо
лен. а сам гуляет по селу?

А еще в глубине души этой 
девушки давно живет любовь 
к лесу. От Дубского до леса— 

кто не прикрикнул на нас 
грубо. Для многих этот месяц 
работы стал решающим в вы
боре жизненного пути. И сей
час последний месяц лета мы 
проведем вместе. В заключе
ние письма хочется добавить, 
что это последнее мое школь
ное лето прошло у меня не 
зря и как это здорово, когда 
у тебя есть такие верные, 
дружные товарищи.

|С. КРАСНОГОРЦЕВА.
ст. Монетная.

было столько планов на эти 
каникулы, но вот уже два 
месяца я мотаюсь по городу 
и не знаю, что мне делать. 
Все мои одноклассники 
разъехались кто куда. От
работали свои 144 часа, и 
сейчас каждый представлен 
самому себе. Я больше чем 
уверена, что многие тоже 
скучают, не находят себе 
места. В лагерь я больше 
не поеду (давно уже вышла 
из лагерного возраста), а 
чтобы куда-то ехать путе
шествовать—нужны деньги.

Сейчас кончу писать это 
письмо и пойду в детский 
сад за братишкой. Постара
юсь идти помедленней, что- 

время, а«убить»

рукой подать. Весной, когда 
оживает земля, она ступает по 
лесу и слышит, как растет 
трава, чуть шурша листвой. 
Летом забирается в глубь леса, 
где есть грибы и ягоды. В 
последнее время она научи
лась неплохо ориентироваться 
и вместе с тем с болью заме
тила, что порой люди жестоки 
к природе, считают ее неисчер
паемой. Однажды весной уви
дела, что под снегом всю зиму 
горел торф. Пришел май, а 
лес так и остался молчаливым 
и мертвым, не смог зашуметь 
листвой. Очень она тогда рас
строилась и долго думала об 
этом...

Потому-то, наверное, сразу 
согласилась писать реферат по 
охране природы. Использова
ла литературу, привлекла свои 
лесные наблюдения. Реферат 
получился: районо отметило 
его грамотой.

Вот так и живет беспокой
ный, увлеченный человек Вера 
Мальцева. Она еще не оконча
тельно выбрала свое дело. Но 
она обязательно найдет ее. 
свою дорогу в жизни, интерес
ную ей и нужную людям.

А. ОБРИКОВ.
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ПОВЕРИВ СЕРДЦУ СВОЕМУ...
ВНОВЬ взяв в руки 

первую книжечку 
стихов Антонины Баевой, я 

удивилась ее «возрасту» — 
1961 год! Оказывается, еще 
совсем не старая книжка. 
Еще только пятнадцать, лет 
работает в поэзии А. Баева, 
но мне кажется, будто я 
знакома с ее стихами дав
ным-давно. И хорошо знако
ма, и люблю их как нечто 
родное, от природы данное. 
От уральской нашей земли и 
неба, от нашего своеобыч
ного говора, от чувств жен
щины с нелегкой" судьбой, 
не унывающей душой.

Да, уроженке Курганской 
области Антонине Баевой 
выпала трудная доля: она 
рано осиротела. Едва выйдя 
на жизненный путь, освоив 
профессию учителя, создав 
семью, женщина тяжко за
болела и сделалась инвали
дом. Но не сдалась, не за
сиделась в свеем углу. Уже 
будучи больной, Антонина 
Баева жадно познавала 
жизнь и писала о ней сти
хи. Сперва еще робкие, со- 

■стоящие из мечтаний и пред
чувствий, как в той первой 
книжечке: «Я живу по со
седству с вокзалом, я пред
ставила дом свой вагоном», 
у которого «впереди перего
ны», а не стоянка в тихом 
тупике. Та книжечка так и 
называлась — «Впереди пе
регоны». В этих словах вы
разилась ближайшая жиз
ненная программа автора— 
не засидеться, не засохнуть, 
действовать, двигаться, 
ехать, работать.

И вот уже, используя пос
ледние крохи здоровья, поэ
тесса едет по казахским про
сторам: «Перелистываю сте
пи из конца в конец все ле

то»... Влюбленными глаза
ми видит она особый мир 
зауральских степей и стре
мится передать хотя бы 
часть восторга своей любви 
нам, читателям. Она пока
зывает. как «кони мчатся в 
сторону заката», как удаль 
хлещет через край. Расска
зывает о том, что у пасту
ха родился сын и на празд
ник тот к нему «едет в 
гости, за полгода зван, поч
ти что весь огромный Ка
захстан». О том. как ревет 
в ауле старая верблюдица и 
как «зацвели вишняки степ
ные». и о гудящей дороге 
на Кустанай. Певуче и 
складно, просто и по-своему 
рассказывает автор обо 
всем этом во второй своей 
книжке «Таволга цветет», 
перед появлением в свет 
которой А. Баева была при
нята в Союз писателей 
СССР. Она, взявшись за 
поэтическое перо, поверила 
своему сердцу. Люди пове
рили ей и не ошиблись.

Третий сборник стихов 
А. Баевой «Березовый сок» 
выпустило Южно-Уральское 
книжное издательство, а уже 
следующей, подводящей 
первые итоги, стала «Зим
няя радуга», вышедшая в 
1966 году в издательстве 
«Советский писатель».

Первая книга в столице— 
всегда серьезный экзамен 
для периферийного автора. 
Антонина Баева сдала этот 
экзамен на «отлично». Све
жо и полно звучал здесь го
лос человека, знающего и 
любящего свою Родину. 
Пусть Родина сперва ей 
представлялась «деревней с 
полусотнею дворов». Но рос 
человек, и сердце его откры
валось для медлительных 

зауральских рек, казахских 
степей, огромности совет
ской Отчизны...

В те годы как-то вдруг 
стали весьма распространен
ными «поэтические» клятвы 
в любви к Родине. Иные 
стихотворцы, не имея под
линных чувств и слов для 
их выражения, поддавались 
моде и тоже, в унисон с 
другими, .трубили об этой, 
якобы, любви. Стихи и пес
ни получались риторически
ми. холодно абстрактными.

Родина Антонины Баевой 
близка любому читателю, 
хороша собой и величава по- 
руссФг.

Любовь к Родине накреп
ко слилась в душе поэта с 
любовью к жизни. Стихи о 
Родине и о себе, о собствен
ной судьбе и творчестве за
частую перекликаются. И 
видно, как нелегко давались 
они человеку, но, верный 
своей звезде, он, не сда
ваясь, шел вперед и дости
гал желаемого.

Я смеялась и плакала, 
Пела песни тягучие.
В жизни видела всякое, 
Только верила —
В лучшее.
И, не очень умелая, 
Приняла тебя 
Разную.
И сама тебя сделала 
По-земному прекрасною. 
Это — о судьбе, которая 

не баловала. Вскоре после 
выхода в свет московской 
книжки состояние здоровья 
Антонины Баевой заставило 
ее покинуть любимое За
уралье. И «кочующая ази- 
•атка», как она называла се
бя, очутилась в Курске. 
Здесь вышла книжка «Жу
равлиное перо», а в 1968 
году в издательстве «Совет

ская Россия» — «Лесной 
шиповник».

Две книги стихов А. Бае
вой выпустило Краснодар
ское краевое издательство. 
Особенно из них примеча
тельна книга 1974 года — 
«День рождения». Она по
священа 70-летнему юбилею 
Николая Островского и по
добрана »тематически. Здесь 
отразилась вся стоическая 
гордость натуры Антонины 
Баевой, ее высокий дух, 
светлый оптимизм и вечное 
родство с Родиной Николая 
Островского, ее Родиной. 
Без прямых поэтических 
деклараций, по-женски мяг
ко. но упорно живописует 
Антонина Баева в своих 
стихах характер советского 
человека.

Если вспомнить, что в 
1972 году «Советский пи
сатель» издал сборник 
А. Баевой «Калина-ягода», 
то нынешняя книжка «Сти
хи», вышедшая в издатель
стве «Советская Россия» в 
1976 году, будет десятой по 
счету. За пятнадцать лет— 
десять книг стихов, при
чем — четыре из них изда
ны в столице. Весомый 
вклад в поэзию успела уже 
сделать А. Баева.

Книгу «Стихи» можно 
считать итоговым сборни
ком за пятнадцать лет. Сю
да вошли 130 лучших сти
хов поэта. И думается, 
ни один любитель поэзии 
не мог бы остаться равно
душным к желанию автора:

Чтоб мои печали пали 
Все на иней да

на земь, 
Чтобы песнями

с проталин 
Зазвучать сумели всем.

В каждом стихотворении 
здесь слышны народные 
обороты, сказительные ин
тонации, которые Баева уме
ет хранить и вправлять в 
ткань своего стиха. С неиз
менной нежностью относит
ся она не только к памяти 
своего крестьянского детст
ва и юности, но к каждой 
травинке ратной и ныне да
лекой земли:

Заждалась меня степь.
Заскучала.
Таволожной у поймища

встала.
Заалела • клубникой 

в траве.
Заждалась меня степь. 
Заскучала...
Это я заскучала по ней.
Прекрасными рисуются 

люди родной стороны. Груст
ны, но благодарны воспоми
нания о матери и бабке поэ
тессы. Трогательны ее об
ращения к дочери Вере, ко
торой и посвящен сборник.

Ни отчаяться, ни разлю
бить эту прекрасную плане
ту не заставят настоящего 
человека никакие беды — 
такой вывод приходит пос
ле прочтения любого сбор
ника А. Баевой. Она сама, 
размышляя о неизбежности, 
приходит к заключению: «Я 
так люблю леса, поля и 
каждую поляну, что и в 
тебе тебя, земля, любить че 
перестану». И пусть степ
ной ковыль живет триста 
лет, человек обязан жить 
дольше — в делах своих 
продолжаясь, в детях и па
мяти людской.

Кайсын Кулиев, который 
написал вступление к новой 
книжке стихов Антонины 
Баевой, заключает его так: 
«Я верю, что она еще по
радует нас не одной хоро
шей книгой. Людям, умею
щим с примерным достоин
ством побеждать трудности, 
всегда можно верить и не 
сомневаться в их возмож
ностях. Антонина Баева из 
их числа».

Таков творческий облик 
поэта, чьи стихи наряду с 
другими войдут в будущую 
«Антологию уральской поэ
зии». И. ВИШНЯКОВА.

ДОБРЫЙДЕНЬ

УРАЛЫЦь1 !

СТРОИТЕЛЬСТВО

Молодость
СОВХОЗНОГО

поселка
Неузнаваемо изменился об

лик поселка «Совхозный» — 
центральной усадьбы ордена 
Ленина совхоза «Храмцово».

Кажется, еще совсем недав
но этот поселок сплошь со
стоял из деревянных домов, и 
лишь кое-где можно было 
встретить кирпичное здание. 
А вот нынче деревянные строе
ния становятся редкостью, от
живают свой век. Поселок 
становится белокаменным.

За последние десять лет в 
«Совхозном» появилось нема
ло новых зданий культурно- 
бытового, жилищно-комму
нального и производственного 
назначения.

Украсился поселок двух
этажными домами. Среди них: 
Дворец культуры со зритель
ным залом на 330 мест, шко
ла-десятилетка на 320 учащих
ся, детский комбинат на 90 
малышей, четыре жилых дома.

Но самая большая стройка 
села — это молочный комп
лекс. Нынче здесь заканчива
ются отделочные работы, ком
плекс скоро вступит в строй.

Совхоз «Храмцово» — хо
зяйство овоше-молочного на
правления. Вырос в совхозе 
тепличный комбинат на 24 
теплицы.

Красив поселок летом: дома 
его утопают в зелени садов й 
аллей. Но скоро поселок ста
нет еще краше. Он будет пол
ностью благоустроенным, бе
локаменным. Проектный ин
ститут «Уралгипросельхоз- 
строй» разработал генераль
ный план застройки этого по
селка на будущие 25 лет.

В поселке будут строиться 
только капитальные здания: 
жилые дома преимущественно 

двухэтажные. В поселке на
мечено за это время построить 
двухэтажных домов на 400 
квартир, одноэтажных на 80 
квартир, школьный интернат 
на 120 учащихся, торговый 
центр поселка: магазины, сто
ловая на 75 посадочных мест, 
комбинат бытового обслужи
вания, детский комбинат на 
90 малышей, общежитие на 
100 мест, врачебный пункт...

Сейчас в поселке дей
ствуют водяное отопление, во
допровод и канализация, а 
уже через два-три года здесь 
будет на кухнях природный 
газ.

Улицы поселка намечено 
«одеть» в асфальт, они будут 
широкими, зелеными. Поселок 
с трактом Свердловск — Ка
менск-Уральский свяжет ас
фальтированная дорога.

А. ДЕМЧЕНКО.

ОПЕРАЦИЯ «ЛЕТО»

« Разрешите 
пригласить!»

Звучит »Мазурка», начина
ется танец. Маленькие танцо
ры держатся легкр и уверен
но... Проходит финал конкур
са бальных танцев. Такие кон
курсы проводились в каждой 
смене пионерского лагеря тре
ста »Базстрой». Бальным тан
цам обучились 960 ребят. А 
УЧИЛИ ИХ УЧАСТНИКИ 
ТАНЦЕВАЛЬНОГО КОЛ
ЛЕКТИВА КРАСНОТУ Р БИ И - 
СКОГО ДВОРЦА ПИОНЕ
РОВ И ШКОЛЬНИКОВ во 
ГЛАВЕ СО СВОИМ РУКО
ВОДИТЕЛЕМ Н. Н. ТЕРЕХО
ВОЙ.

К. ГРИГОРЬЕВ.
ГАСТРОЛИ

Новые встречи 
с опереттой

В течение августа гостями 
Нижнего Тагила будут артис
ты русского государственного 
театра музыкальной комедии 
из города Саранска. В испол
нении мордовских артистов 
тагильчане увидят спектакли 

известных советских и зару
бежных композиторов. Люби
тели музыкальной комедии 
Нижнего Тагила с удовольст
вием посетят спектакли, при
везенные актерами из Са
ранска.

В. ЗОРИХИН.
ТУРИЗМ

Конференция...
под открытым 
небом

— А что, ребята, да
вайте проведем конферен
цию на слете! — предложил 
кто-то из туристов Камеч- 
ска-Уральского.

Более пятисот человек 
участвовали в этой необыч
ной конференции (таким ко
личеством присутствующих 
даже Свердловский клуб ту
ристов не может похвастать
ся). В правление выбрали 
самых умелых и достой
ных — А. Гунько, П. Штиг
лица, В. Ф. Карклина, 
Е. Алексееву...

А члены старого правле
ния, сложившего свои пол
номочия, были награждены 
грамотами и ценными по
дарками за активную рабо
ту по развитию туризма в 
Каменске-Упальском.

В. АЛФЕРЬЕВ.
ЛЕКЦИЯ

Все о спорте
Автоклуб Камышловского 

районного отдела культуры че
тыре дня подряд выезжал в 
колхозы и совхозы. Есе эти 
дни сельчане встречались с 
лектором областного общест

ва «Знание», с судьей междуна
родной категории Т. Н. Цвик- 
личем. Т. Н. Цвикличу есть 
что рассказать о спорте. Он 
побывал почтй на всех Олим
пийских играх, был в судей
ских коллегиях важнейших 
спортивных соревнований. Тру
женики Скатинского. Калинов
ского н других хозяйств и про
мышленных предприятий Ка
мышлова прослушали лекции: 
«Встречи на стадионах мира», 
«Итоги Олимпийских игр», «Со
ветские спортсмены за рубе
жом». Инициатором проведения 
этих лекций явился председа
тель ДСО «Урожай» В. С. Пан-
ченко. Т. СЫСОЕВА.

Украшением любого интерьера могут служить ковровые из
делия, изготовленные на предприятии в городе Тата. Эта пер
вая ковровая фабрика Венгрии была основана в 1875 году. 
Сейчас ее рабочий коллектив насчитывает 1.200 человек, сто 
лет тому назад здесь было всего 10 —12 мастеров. В нынеш
нем году фабрика планирует произвести 540 тысяч квадрат
ных метров ковров. I Снимок МТИ — ТАСС.

МИР СЕГОДНЯ ЭНЕРГИЯ ТАХКОАУОТО

«мы ЗА НОВУЮ

ИТАЛИЮ!»
Под таким заголовком прогрессивный молодежный журнал 

«Элан», издаваемый в Дюссельдорфе (ФРГ), опубликовал ре
портаж своих корреспондентов из Болоньи. Агентство печати 
Новости предлагает этот репортаж с некоторыми сокращения
ми вниманию читателей.

С фотоаппаратами и маг
нитофонами мы идем по ули
цам «красной Болоньи». 
Коммунисты, поддерживае
мые социалистами, уже не
сколько лет формируют 
городские органы управле
ния. Конечно, это не какой-то
сказочный «социалистиче-

молодежь поддерживают в 
ее борьбе за свои права».

В Италии господствуют 
как национальные, так и 
наднациональные монополии. 
Скандалы о подкупах и мил
лионных взятках следуют 
один за другим. Один из

ский остров». Так же, как и 
во всей Италии, в Болонье 
видны язвы капитализма, ра
стут инфляция и безрабо
тица.

Углиано, 21-летний рабо
чий, говорил нам: «В Ита
лии обстановка благоприят
но складывается только для 
имущих, для богатых. Стра
на погрязла в коррупции...».

последних примеров

Такого же 
живается 
Розелла: 
юношей и
ПЛОХО, 
богатые

мнения придер- 
двадцатилетняя 

«Большинству 
девушек живется

афера фирмы «Локхид». Что 
нужно сделать, чтобы поло
жить конец коррупции?

Марко, 16 лет, безработ
ный: «Я считаю, что круп
ные предприятия нужно на
ционализировать. Я за со
циалистическую Италию».

Чтобы добиться своих 
прав, за них нужно бороться. 
На заводе «Дукати» мы ви
дели рабочие пикеты, охра
няющие предприятия, чтобы 
хозяева не демонтировали 
оборудование. По воскресень-

Только те, у кого 
родители, могут

ЯМ днем и ночью, а в

чего-то добиться...».
Все наши собеседники, 

однако, едины во мнении: 
в Болонье жить лучше, чем 
в любом другом месте Ита
лии. Коммунисты здесь уже 
многого добились. Мэр Бо-
лоньи, коммунист 
Цангери, сказал

Ренато 
нам так:

рабочие дни — ночью. Так 
продолжается уже восемь 
месяцев. Боевой" дух рабо
чих не сломлен.

«Дукати» входит в между
народный концерн «Томсон» 
и производит электроприбо
ры. Здесь работает две ты
сячи человек, в основном 
женщины. Мультимиллионе-

«Есть ли принципиальные 
.различия между положени-
ем молодежи в Болонье и

ры прибыли 
в Италию, 
здесь как

из-за океана
чтобы выжать

можно больше

других городах Италии? 
Здесь также действуют за
коны капитализма. Нельзя 
построить социализм в от
дельном городе, окруженном 
капиталистическим общест
вом... Но у нас, в Болонье,

■прибыли. Добившись своего, 
«Томсон» хотел закрыть 
предприятие в Болонье и уб
раться восвояси. Но женщи
ны вели упорную борьбу. Их 
поддержали городской муни
ципалитет и профсоюзы."

(АПН).

ла ИЮЛЯ 1944 года Поль-
44 ша взяла самый важ

ный в своей тысячелетней 
истории рубеж. Рубеж между 
прошлым, характерными чер
тами которого были социаль
ная несправедливость, классо
вый гнет и неуверенность в 
завтрашнем дне, и светлой ис
торией сплоченного общества 
освобожденного труда. В этот 
день был обнародован исто
рический Июльский манифест. 
Документ провозгласил рож
дение народного государства, 
в нем была изложена програм-

Изменился и облик польской 
деревни — построены десятки 
современных животноводче
ских ферм, крупных теплиц, 
заводов пищевой промышлен
ности.

Размах и высокие 
развития страны — 
только строительство 
но и модернизация

темпы
это не 

новых, 
старых

предприятий. Достаточно ска
зать, что ныне срок службы 
почти половины машин и обо
рудования в польской промыш
ленности не достиг еще пяти 
лет, а машинный парк пищевой

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ВЫСОКИЕ ЦЕЛИ
созидания

ма социальной революции. С 
тех пор эту дату трудящиеся 
республики отмечают как День 
возрождения Польши.

Каждый год, каждая пяти
летка умножает наши дости
жения. Разработанная VI 
съездом и развитая на VII 
съезде ПОРП в декабре прош
лого года стратегия динамич
ного развития страны связала 
воедино активные действия в 
сфере идеологии, экономики и 
политики. Задачи, намеченные 
на первую половину нынешнего 
десятилетия, были не только 
выполнены, но и значительно 
перевыполнены, в первую оче
редь в области промышлен-

и легкой промышленности об
новлен почти полностью. Следу
ет также отметить значительное 
повышение производительности
труда в народном 
улучшение жизни

хозяйстве, 
миллионов 

уменьшениедольских семей, _____ ___.
разрыва между Польшей и
странами, занимающими веду
щие места в «табели о ран
гах» мирового экономического 
развития. Созданный в насто
ящее время производственный
потенциал Польши вполне
современный, страна способна
выпускать продукцию 
высокого качества.

самого

Расширяется участие Поль-

ности, 
ства,

жилишного строитель-
роста

благосостояния.
обшественного 

Ландшафт

ши в социалистической 
мической интеграции в

эконо- 
рамках

Польши изменили новые круп
ные объекты — Северный порт 
и нефтехимический завод в 
Гданьске, гигантские цехи ме
таллургического завода «Ка-
товице», хлопкопрядильная
фабрика в Заверив, заводы 
малолитражных автомобилей 
в городах Бельско-Бяла й 
Тыхы, новые цементные заво
ды, электростанции и многие 
другие предприятия.

СЭВ. В минувшей пятилетке 
внешнеторговый оборот Поль
ши удвоился.

Советскому читателю пре
красно известны многочислен
ные примеры участия Польши 
в разного рода проектах.

более десятка тысяч ткацких 
станков и несколько миллионов 
веретен. Одновременно в 
Польше имеется и свое тек
стильное машиностроение. По
скольку развитие и модерниза
ция легкой . промышленности 
занимали и будут впредь зани
мать существенное место в 
программе социально-экономи
ческого развития, нам прихо
дилось импортировать значи
тельное число текстильных ма
шин. Благодаря тому, что два 
года назад в рамках СЭВ было 
создано объединение «Интер- 
текстильмаш», страны — члены 
СЭВ стали крупным мировым 
Производителем современных 
бесчелночных ткацких станков 
типа СТБ. Детали и узлы для 
этих машин, сборка которых 
осуществляется в Чебоксарах, 
выпускает польское машино
строение (стоимость поставля
емых нами изделий составля
ет 17 процентов стоимости 
всего станка). Участие поль
ской промышленности в такой 
кооперации позволило нашим 
предприятиям увеличить се
рийность производства, а зна
чит, уменьшить производствен
ные затраты. С другой же сто
роны, Польша получила ста-
бильный, не
конъюнктурным

подверженныи 
колебаниям

рымок сбыта. Развертывание 
совместного производства но
вых станков, технические па
раметры которых соответст
вуют мировому уровню, дало 
возможность Польше отказать
ся от закупок аналогичных 
машин в долларовой зоне, где 
их цена непрерывно возрастала.

Руководствуясь марксистско- 
ленинской теорией, черпая из 
сокровищницы опыта КПСС н 
других братских партий. Поль
ская объединенная рабочая 
партия последовательно созда
ет условия для претворения 
в жизнь великих идеалов со
циализма, которые 32 года на
зад вдохновляли создателей

Северное солнце, скло
няясь к закату, серебрило во
ды Ботнического залива. В 
этот предвечерний час в про
сторном машинном зале и у 
пульта управления тепло
электростанции в Тахколуото 
собрались десятки людей: 
после почти года труда фин
ских и советских монтажни
ков предстоял пробный пуск 
турбины. Она изготовлена 
Ленинградским металличе
ским заводом имени XXII 
съезда КПСС. Руководит 
пуском шеф-инженер Вячес
лав Кубарев. Это десятая 
турбина мощностью 200 ты
сяч киловатт, которую он 
монтировал и которой теперь 
давал путевку в жизнь.

Наступает торжественный 
момент. Вздрагивает стрел
ка тахометра. Турбина ожи
вает, наполняя зал ритмич
ным гулом. Один из финских 
инженеров ставит на ее кор
пусе монету ребром. Она не 
падает: вибрации нет... Ис
пытатели приступают к наи
более ответственной фазе: 
увеличению числа оборотов 
турбины до 3000 в минуту, 
что соответствует режиму 
эксплуатации. ' Директор- 
распорядитель фирмы заказ
чика «Лянсиранникон Вой- 
ма» Сакари Мюллюмяки, 
представители «Тампеллы», 
«Сименса», «Стремберга» и 
других фирм, поставлявших 
различное оборудование, 
Сергей Шишлов, руководи

тель монтажных работ (два 
года назад вместе с фински
ми специалистами он монти
ровал электростанцию такой 
же мощности в городе Крис
тина), Борис Пономарев, за
меститель начальника завод
ской лаборатории, приехав
ший в Тахколуото для регу
лировки турбины, — все на
пряженно следят за стрелкой 
тахометра. Она плавно пол
зет вверх и замирает нако
нец на отметке «3.000».

— Считаю, что турбина 
работает превосходно, — за
мечает Сакари Мюллюмя
ки.— У нас есть все основа
ния быть довольными—сде
лан еще один важный шаг на 
пути развития нашей энерге
тики.

— Сотрудничество с со
ветскими специалистами, —- 
присоединяется к директору- 
распорядителю инженер по 
эксплуатации Лассе Валро- 
ос. — было очень плодотвор
ным, я бы сказал безупреч
ным. Даже с финскими фир
мами не всегда удается дос
тигнуть такого взаимопони
мания, какое установилось 
между нами и советскими 
коллегами. Что же касается 
пуска турбины, то он про
шел без всяких неожидан
ностей...

После проведения комп
лекса испытаний турбогене
ратор новой электростанции 
принял опытную нагрузку.

Ток из Тахколуото пошел в 
энергосистему Финляндии.

Энергетика — одна из 
важнейших областей сотруд
ничества между Советским 
Союзом и Финляндией. Элек
тростанция в Тахколуото по 
своей' мощности будет одной 
из крупнейших в стране. 
Кроме нее, дают ток две дру
гие тепловые станции, также 
построенные при советском 
участии. А на острове Хест- 
хоЛьмен, близ города Ловиза. 
возводятся два блока АЭС 
мощностью 440 мегаватт 
каждый. Оборудование по
ставляет Советский Союз. 
Между двумя странами под
писано соглашение о соору
жении при содействии Совет
ского Союза новых атомных 
электростанций. СССР взял 
на себя также долгосрочные 
обязательства по поставкам 
электроэнергии в Финлян
дию.

Все это соответствует ду
ху и букве содержащихся в 
Заключительном акте обще
европейского совещания до
говоренностей об объедине
нии усилий стран континен
та в решении проблем энер
гетики. Опыт, накопленный 
СССР и Финляндией в энер
гетическом сотрудничестве, 
может оказаться полезным и 
для других государств Евро
пы.

Д. ГАИМАКОВ, 
соб. корр. АПН.

Хельсинки.

осуществляемых в рамках СЭВ. польского народного 
Я хотел бы здесь привести ства.

государ

еще один пример.
Польша — один из крупней

ших в Европе производителей 
тканей. Па польских ткацких 
заводах и фабриках работает

Януш КАСПШИЦКИИ, 
польский публицист.

(Интерпресс — АПН).

ЗАГРЕБУЩАЯ
Сюда многие стокгольмцы 

приходят с наивной надеждой 
круто изменить свою судьбу, 
выбраться из бедности. А чем 
все это, как правило, конча
ется? Вот только два примера 
из вечерней газетной хроники. 
Молодая женщина, 27 лет, 
разведенная, мать троих детей, 
оставила в зале игральных 
автоматов последние сбереже
ния. Пыталась покончить с со
бой... Студент проиграл трех
месячное свое содержание. 
Бросился под грузовик. Стал 
инвалидом....

Подсчитано, что каждый 
»однорукий бандит», как

«БЭААИ»
давно окрестили игральные 
автоматы, приносит ежеме
сячно в Швеции своему хозя
ину. американскому концер
ну »Бэлли», от 10 до 30 ты
сяч крон. Нетрудно подсчи
тать выручку, скажем, по 
Стокгольму, если известно, 
что здесь »Бэлли» принадле
жат более шестисот таких 
загребущих автоматов.

Редакции шведских газет, 
столичный муниципалитет бук
вально наводнены требования
ми населения — ликвидиро
вать игральные залы. В рикс
даге (парламенте) депутат от 
левой партии коммунистов

Швеции Альф Ловенборг до
казал на конкретных примерах 
губительность существования 
этих »учреждений морального 
и физического растления моло
дежи» и предложил закрыть их. 
Однако большинство депутатов 
не поддержало Ловенборга. 
Они остались на стороне вла
дельцев ресторанов, кафе, ба
ров, которые рассматривают 
игральные автоматы как до
полнительную приманку в свои 
заведения. »Однорукие бан
диты» продолжают опусто
шать карманы жителей Сток
гольма и других городов Шве
ции.

С. РУХОВИЧ. 
(АПН).

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

ЗА РЕШЕТКОЙ- ЖЕНЩИНЫ И ДЕТИ
Под таким заголовком газета «Нойес 

вала корреспонденцию из Парагвая.

«Многое мне пришлось пе- 
режить в Парагвае, стране, где 
фешенебельные виллы богачей

гда ей

Дойчланд» опублино

исполнилось шесть с

стоят 
екая

миллионы,
жизнь

несколько
нередко 

граммов
человече-
— всего 

свинца...»

половиной лет.
В камере девятого полицей-

Эти строки написаны женщи
ной. которая была брошена в 
тюрьму диктатурой Стресснера. 
Ее мужа замучили до смерти, 
сына пытали у нее на глазах.

ского комиссариата, где я 
которое время находилась, 
дела двухлетнюю девочку.
то рая томилась здесь 
тери. Вместе со мной

без

не- 
ви- 
ко- 
ма-

оказа-

потом отправили в концен-
грационный лагерь. Об ужасах.
пережитых 
рагвайского 
шет:

в казематах 
режима, она

па- 
пн-

«Я хотела бы рассказать о
детях, которые брошены в тю
ремные камеры. В такое труд
но поверить, но это так: вна
чале меня продержали год в 
одиночке, а когда перевели в 
общую камеру, то здесь, в ма
леньком темном и сыром по
мещении. кроме меня, находи-

лась беременная женщина. Ее 
схватили как заложницу. В 
застенке у нее родился ребе
нок. но у матери пропало мо
локо. Мальчика нечем было 
кормить. Мы плакали, глядя 
на его страдания, кричали и 
стучали в дверь, требуя врача 
и медикаменты. Вместо моло
ка. мы давали новорожденному 
консервы, которые достали с 
большим трудом».

«В полицейском участке 
№ 14 в Фернандо де ла Мора 
(одно из предместий Асунсьо
на. столицы Парагвая) в

лись еще женщин, у двух
на них были маленькие лети. 
Трехмесячный мальчик умер 
в тюрьме. Девочка, которая 
оказалась в застенке в трех
летием возрасте, вышла вмес
те с матерью на свободу, ко-

мерах, которые 
вают «гробами

узники
i ка- 
назы-

для живых».
также томятся женщины. Сре
ди них Анастасия Идалина 
Каона. молодая крестьянка, 
приговоренная «по соображе
ниям государственной безо
пасности» к 11 годам тюрем-

ного заключения. Оолда Ре- 
кальде де Риварола — другая 
жертва режима СтрвСснера. Ее 
осудили на восемь лет тюрь
мы. Рядом с этими двумя жен
щинами четверо детей».

Факты, сообщенные в пись
ме узницы, лишь фрагмент.

характеризующий ужасную
действительность Парагвая. На 
улицах Асунсьона просят ми
лостыню тысячи голодных де
тей. Они спят прямо На тро
туарах. под мостами, на пер
ронах. Их тела покрыты багро-
выми рубцами следы поли-
цейских расправ. Те немногие 
дети, кому удается найти ра
боту. за мизерную плату гнут 
спину по 12 часов в сутки. 
После окончания работы дети 
обязаны по приказу политиче
ской полиции посещать так 
называемый «кружок пере
воспитания». Там из них пы
таются сделать доносчиков, 
шпионов, садистов.

В Парагвае на каждую тыся
чу родившихся 80 умирают во 
время родов. 125 не доживают
до 
но

года. 46 процентов постоян- 
страдают от недоедания.

(«Нойес Дойчланд» — 
(АПН).

МАДРИД. Многотысячная демонстрация трудящихся состоялась в испанской столице. 
дороговизныИиМбПОР6Г>ОПаЛИ П9ИНЯТИЯ решительных мер против непрекращающегося роста 

На снимке: в колонне демонстрантов. Телефото АП—ТАСС.
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• ХОККЕЙ. МЕМОРИАЛ КОМАНДЫ ВВС

ПОД АПЛОДИСМЕНТЫ

СТОРИЯ легкой атлетики знает всего несколько примеров, когда мастера тройного прыжка показывали высокие ре- 
зультаты на протяжении нескольких лет. По две победы на Олимпийских играх одержали Майер Принстейн из США 

(1300 и 1904 годы), бразилец Адемар Феррейра да Силва (1952 и 1956) и польский прыгун Юзеф Шмидт (1960 и 1964). 
Лишь 30-летнему динамовцу из Тбилиси Виктору Санееву удалось превзойти эти достижения. На Олимпиаде в Монреа

ле прославленный советский спортсмен в третий раз подряд добился победы, впервые в истории став трехкратным олимпий
ским чемпионом в тройном прыжке, одном из самых технически трудных видов легкой атлетики.

Незадолго до отъезда советской делегации в Канаду наш общественный корреспондент беседовал с заслуженным масте
ром спорта, кавалером ордена Ленина В. Санеевым, условившись, что вскоре после возвращения на Родину Виктор рас
скажет о своем спортивном пути. И вот встреча состоялась.

— Сколько лет вы, Вик КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ чти .......... ... . ... . »иь .штор, занимаетесь тройным 
прыжком?

— Уже около 15 лет. А 
до этого я несколько лет 
занимался другими видами 
спорта.

ТРЕХКРАТНЫЙ !

«АВТОМОБИЛИСТ» (Сверд
лове«) — ЦСКА — 1:3 (1:0,
0:1, 0:2).

Шайбы забросили: у «Авто
мобилиста» — Владимир Си- 
ненко (17-я минута); у ЦСКА — 
Борис Михайлов (32 и 49), 
Сергей Глазов (53).

Штрафное время: у «Авто
мобилиста» — 12 минут, у 
ЦСКА — 14 минут. Численное 
преимущество дважды реали
зовали армейцы, оба раза это 
сделал Борис Михайлов, когда 
на скамейке штрафников на
ходились Сергей Шепелев и 
Юрий Глотов.

Команды выступали в сле
дующих составах. «Автомоби- 

i лист»: Сергей Печении: Юрий 
; Г лотов — Виктор Ардашов, 
I Леонид Баулов — Виталий 

Краев —Михаил Малько: Юрий 
• Дятлов — Владимир Прокофь

ев, Сергей Шепелев — Алек
сандр Куликов — Владимир 
Щеглов; Александр Карцев — 
Анатолий Панфилов, Виталий 
Хламоа (Владимир Синенко) — 
Виталий Ермишин — Сергей 
Селиванов (Николай Ваоянов, 
Юрий Фирсанов). ЦСКА: Сергей 
Тыжных; Геннадий Цыган
ков — Виктор Кузнецов, Борис 
Михайлов — Владимир Пет
ров — Владимир Викулов; 
Сергей Гимаев — Александр 
Волченков, Александр Волч
ков — Александр Лобанов — 
Владимир Попов; Владимир Ло- 
котко — Владимир Палилов, 
Сергей Глазов — Александр 
Кабанов — Иван Авдеев.

После окончания встречи 
' тренер «Автомобилиста» 

Альберт Петрович Данилов 
Y сказал:
j — Команда полностью 

выполнила установку на эту 
h игру. Я не могу предъявить 
И какие-либо претензии к то- 

YÌ му составу, который высту- 
Y пал сегодня против армей- 

• цев. В самом начале встречи 
стало ясно, что Виталий 
Хламов находится не в луч- 

i шей форме, и мы сразу же 
' заменили его Владимиром 

Синенко. Ребята играли 
дружно и самоотверженно. У 
меня есть, конечно, замеча
ния своим игрокам, о них 
будет у нас разговор. Но в 
принципе команда сыграла 
хорошо.

Свердловчане избрали в 
этом поединке защитный ва
риант, так называемую 
«длинную оборону», когда

в ней участвует вся коман
да, создающая глубоко эше
лонированные боевые поряд
ки, в которых «вязнет» на
ступательный порыв сопер
ника. И замысел тренера 
нашел воплощение в игре 
всей команды — в первом 
периоде армейцы с трудом 
проделывали брешь в оборо
не свердловчан и выходили 
к воротам «Автомобилиста», 
которые на этот раз защи
щал Сергей Печении. Делал 
он это умело и самоотвер
женно, ликвидировал не
сколько опасных выходов 
армейцев, выигрывал не
сколько раз единоборство с 
капитаном москвичей Бори
сом Михайловым и заслу

женно получал аплодисмен
ты зрителей.

Уральцы использовали 
малейшую возможность для 
контратак, во время одной из 
них Владимир Синенко от
крыл счет. В дальнейшем 
схема игры в принципе 
оставалась та же — армей
цы атаковали, свердловчане 
действовали от обороны, на 
контратаках, они создали не
сколько голевых ситуаций, 
но недостаточная техниче
ская подготовленность
уральцев не дала им возмож
ности увеличить счет.

Матч прошел в интерес
ной борьбе, под аплодисмен
ты зрителей.

Государственный тренер по 
хоккею Спорткомитета СССР 
Борис Павлович Кулагин отме
тил, что армейцы в этом мат
че добились выполнения своей 
задачи — взять очки и сохра
нить силы для важной встречи 
со сборной СССР.

— Тренеры «Автомобилиста» 
тактически правильно выбрали 
вариант игры и сумели хоро
шо с ним справиться. Хоккеис
ты действовали четко против 
опытного соперника. Хорошо 
сыграл вратарь уральцев 
Сепгей Печении.

Отрадно то, что «Автомоби
лист» в свердловском турнире, 
где участвуют команды высшей 
лиги, расценивает встречу с 
любой из нцх, как подготовку 
к сезону, извлекая из этого 
максимум пользы для себя. 
Для уральских хоккеистов — 
это настоящая школа.

Н. МАРКОВ.

ИНТЕРЗЬЮ ДАЕТ ГЕРОЙ МОНРЕАЛЯ— Какими именно?
— Как и многие маль

чишки в Сухуми, где мы с 
родителями жили, я вначале 
увлекался футболом. Все 
свободное время гонял мяч 
во дворе и на стадионе. Иг
рал в нападении, составив 
сдвоенный центр с моим 
приятелем Арчилом Ерко- 
майшвили (впоследствии он 
играл за команду мастеров 
кутаисского «Торпедо»), Но 
вскоре я переключился уже 
на баскетбол. Дело в том, 
что за одно лето после окон
чания восьмого класса я 
вырос сразу на 12 сантимет
ров. Мой рост стал 185 см. 
А с таким ростом, что назы
вается, рукой подать до 
кольца.

Сначала в нашей команде 
до кольца доставал толь
ко щ. И вдруг замечаю, что 
один из моих партнеров, ко
торый раньше ничем не вы
делялся, прыгает выше ме
ня. Он, естественно, стано
вится лидером нашего кол
лектива. «В чем дело?» — 
спрашиваю его. Парень от
вечает, что улучшил прыгу
честь с помощью специаль
ных прыжковых упражне-

ний с мешком, наполненным 
песком.

С каким ясе отягощением 
прыгать мне? Как-то нашел 
я в груде металлолома ось 
от вагонетки весом кило
граммов пятьдесят и попро
бовал поднять. Куда там! 
Еле еле на грудь взвалил, и 
меня зашатало, как трав^' 
под ветром. Я уронил свою 
«штангу» и чуть не упал. 
Как же так, выходит, я сов
сем слабак...

Купил гантели. Стал по
немногу заниматься и через 
некоторое время толкнул 
80 кг. Тут кто-то спросил, 
занимаюсь ли я легкой атле- 
тикей. «Нет,—ответил,—иг
раю только в баскетбол».

Меня привели в сектор 
для прыжков в высоту и 
стали «испытывать». Прыг
нул на 170 см. Сам не ожи
дал такого результата.

Вскоре я снова встретил
ся с Акопом Самвеловичем 
Керселяном — своим буду
щим тренером, с которым 
раньше уже был немного 
знаком и который, как выяс
нилось, постоянно следил за

моими спортивными успеха
ми. На первых ясе легкоат
летических соревнованиях— 
первенстве Сухуми я пробе
жал 100 м за 11.7 секунды 
и прыгнул в длину на 6 м 
30 см. Но я; еще продолжал 
заниматься баскетболом, хо
тя внутренне уже готов был 
посвятить себя только лег
кой атлетике, чему в нема
лой степени способствовал 
С. А. Керселян.

— Так что прежде, чем 
запяться вашим коронным 
видом — тройным прыжком, 
вы прошли довольно солид
ную разностороннюю подго
товку. Видимо, это сказа
лось на росте результатов в 
дальнейшем?

— Да, это так. Прежде 
чем перейти к узкой специа
лизации в каком-либо виде 
спорта, юный спортсмен обя
зательно должен пройти 
курс общей физической под
готовки. Чем прочнее будет 
этот «фундамент», тем 
больших успехов добьется 
он во «взрослом» спорте.

— Как произошло ваше 
знакомство с «тройным»?

— Однажды Акоп Самве
лович предупредил: «Скоро 
выступишь на чемпионате 
грузинского «Динамо» в 
тройном прыжке». Я отнес
ся к этому сообщению не
ожиданно спокойно, поняв, 
что мое выступление про
диктовано интересами ко
мандного зачета. Нельзя 
сказать, что мне раньше че 
приходилось сталкиваться с 
этим сложным видом легкой 
атлетики. На тренировках я 
частенько прыгал тройным с 
места и изучал отдельные 
элементы прыжка с разбе-. 
га. Вначале получилось не
важно... Но Керселян испод
воль готовил меня к тройно
му. Показывал различные 
специальные упражнения.

Соревнования проходили 
в феврале 1963 года. Было 
холодно, и мы прыгали в 
тренировочных костюмах.' 
13 м 30 см — это был мой 
первый официальный ре
зультат, который принес 
мне звание победителя. Пос
ле этого я решил всерьез 
заняться тройным прыжком.

— И результаты быстро 
пошли в гору?

— Далеко не сразу. Были 
неудачи и травмы, причем 
серьезные. Несмотря на это, 
в конце 1964 года я выпол
нил норму мастера спорта. 
В 1965 году встретился с 
еще одним человеком, кото
рому тоже многим обязан. 
Я говорю о Витольде Ана
тольевиче Креере, тогда 
только что закончившем 
спортивную карьеру и наз
наченном тренером сбор
ной СССР по тройному 
прыжку. Это он заставил по
верить меня в то, что я 
могу успешно выступить в 
Мехико.

После первой олимпийской 
победы дела Виктора склады
вались. как говорят, не луч
шим образом. В ряде европей
ских соревнований он усту
пал победу прыгуну из ГДР 
Йоргу Дреммелю, лишился 
мирового рекорда. Но на пред
олимпийском турнире Санеев 
снова был лучшим с резуль
татом 17.25, доказав, что его 
мечты о второй олимпийской 
медали не беспочвенны. В 
Мюнхене Виктор еще раз су
мел доказать, что он сильней
ший. Первый же его прыжок 
оказался «золотым», а усилия 
соперников. среди которых 
был и мировой рекордсмен 
Перес-Дуэньяе, Дреммель и 
другие, оказались тщетными...

И вот успех в Монреале. 
Если говорить честно — ма
ло кто из нас верил в победу 
Виктора. В последнее время 
взошла яркая звезда бразиль
ца Джоао Оливейры, побив
шего в прошлом году миро
вой рекорд Санеева. Его и 
считали главным претенден
том на олимпийское «золото». 
Были еще и Перес-Дуэньяс,

американец Батте, румын 
Корбу... Все они были полны 
честолюбивых планов. Но сно
ва на первой ступеньке пьеде
стала почета после оконча
ния очередного олимпийского 
турнира стоял советский 
спортсмен Виктор Санеев, еще 
раз показавший твердость 
ду:-

— Судя по письмам в ре
дакцию, многих читателей, в 
большинстве своем начина
ющих спортсменов, интере
сует, что же помогло вам, 
Виктор, создать тот спор
тивный феномен, который 
зовется «трехкратный олим
пийский чемпион»?

—Я думаю, такого фено
мена в природе не сущест
вует. Есть спортсмен — че
ловек. привыкший терпеть в 
трудных условиях, перено
сить неудачи, все делать, 
как надо. Бесконечно благо
дарен своей маме, .Ксении 
Алексеевне, которая с дет
ства (я рано потерял отца) 
приучила меня трудиться, 
будь то виноградник, школа, 
институт, дом или, наконец,, 
стадион. :

Я ведь не отличался ка
кими-то особыми физически
ми данными, но стремление 
к совершенствованию всегда, 
руководило мной, помогало, 
закалять характер. И это 
все от мамы, а также от 
моего первого тренера.

— И последний вопрос, 
Виктор. Сможем ли мы уви
деть вас на московской 
Олимпиаде?

— Об этом говорить еще 
рановато. Давайте подождем 
годика два-три, и тогда я 
смогу ответить на ваш .воп
рос. • ।

В. СОЛОВЬЕВ.
г. Москва. ««

I • -Хоккей. Всесоюзный 
турнир. посвященный 

памяти хоккеистов
команды Военно-Воздуш
ных Сил. 13 азгуста. 
«Динамо» — «Автомоби
лист». Начало в 19.30. 
14 августа. «Химик — 
ЦСКА. Начало в 13.00. 
Сборная СССР — «Дина
мо». Начало в 18.00. 
15 августа. «Химик» — 
«Автомобилист». Начало 
в 13.00.

• Многоборье ГТО. 
Первенство области. Фи
нал. Участвуют коман
ды — победительницы 
городских и районных 
соревнований. 13 авгус
та. Парад участичков со
ревнований—в 10.30. Бе
говые дистанции на 60 и 
1С0 метров. Метание мя
ча и гранаты. Прыжки в 
длину. Центральный Ста
дион. Начало в 11.00. 
14 августа. Стрельба из 
малокалиберной вин
товки. Тир Свердловско
го горного института. 
Начало в 10.00.

Футбол. Первенство 
страны. Вторая лига. 15 
августа. «Уралец». (Ниж
ний Тагил) — «Иртыш» 
(Омск). Нижний Тагил, 
стадион '-Уралец». Нача
ло в 18.00. 19 августа.
«Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Зенит» 
(Ижевск). Свердловск,
стадион «Упалмаш». На
чало в 18.00.

О ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

НОВАЯ
КАТЕГОРИЯ

Конгресс Международной 
федерации тяжелой атлети 
ки утвердил новую весовую 
категорию для штангистов — 
до 100 килограммов. На 
чемпионатах мира эта весо
вая категория получит 
«гражданство» лишь с 1978 
года, так как первенство 
мира 1977 года по тяжелой

атлетике, которое пройдет 
в Штутгарте (ФРГ), будет 
проводиться еще по старо
му расписанию весовых ка
тегорий.

Необходимость новой ка
тегории среди штангистов- 
тяжеловесов вызвана посто
янно растущими результата
ми в этой группе атлетов, 
она будет способствовать 
развитию тяжелой атлетики.

Очередные чемпионаты 
мира по тяжелой атлетике 
пройдут в 1977 году в 
Штутгарте, где на помосте 
спор поведут взрослые

спортсмены, юниоры встре
тятся в столице Болгарии 
Софии. В 1978 году чем
пионат для взрослых атле
тов намечено провести в 
Южной Корее — в Сеуле, а 
юниоры встретятся в Афи
нах. В следующем году 
штангистов будут принимать 
Болгария и Венгрия, в Со
фии пройдут соревнования 
среди взрослых спортсме
нов, а в Будапеште — среди 
юниоров. А в 1980 году 
тяжелоатлеты поведут свой 
спор в Москве на ХХП 
Олимпийских играх и чем
пионате мира.

’m™« МАРАФОНЦЫ НА СТАРТЕ
В Белоярке были проведены 

традиционные соревнования по 
марафонскому бегу на дистан
цию 42 км 195 м и на 15 км, 
посвященные XXI Олимпий
ским играм.

На дистанции 42 км первым 
был участник из Нижнего Та
гила Ю Лобанов, его время 
2 часа 32 минуты.

На дистанции 15 км побе
дил свердловский мастер 
спорта О. Закиров — 47 ми-

нут 25 секунд, вторым был 
уралмашевец, ветеран спорта 
И. Бурков — 50 минут 52 се
кунды, третьим А. Хусаинов— 
52 минуты 25 секунд.

Среди участников старшего 
возраста на дистанции 15 км 
первым был ветеран спорта из 
Свердловска II. Седач — 1 час 
14 минут 09 секунд, вторым — 
ветеран из поселка Заречный 
П. Лавров — 1 час 20 минут.

И. ВИНОГРАДОВ.

...И СНОВА-СТАРТ ЭНТУЗИАСТЫ

Волейбол — любимый вид 
спорта в институте «Сверд- 
ловскгражданпроект». При 
входе очень часто можно 
увидеть объявление об оче
редном матче любителей во
лейбола. Команды волейбо
листов есть почти в каждом 
отделе.

Футболом, теннисом, шах
матами в институте увлека
лись давно, а вот волейбол 
здесь стал популярным срав
нительно недавно. И любо- 
'выо к этому виду спорта 
всех «заразила» Людми-

ла Петровна Винокурова.
У мастера спорта по во

лейболу Л. П. Винокуровой 
большой опыт спортивных 
выступлений. Уже 20 лет 
она отдает свое свободное 
время занятиям любимым 
видом спорта. А начала в 
УПИ, будучи студенткой 
архитектурного факультета. 
Вскоре Людмилу Винокуро
ву зачислили в состав сбор
ной Урала. Многочисленные 
турниры, встречи с коман
дами союзных республик, а 
затем и международные мат-

чи со сборными Китая (в 
1967 году) и Англии (1969), 
Людмила выступала тогда 
уже за сборную страны.

Но заниматься только 
спортом она не могла. Слиш
ком сильна была любовь к 
своей профессии архитекто
ра. Но спорт Людмила и не 
думала бросать. Для нее 
волейбол и работа в инсти
туте стали неразделимы.

Действительно, Людмила 
Петровна, как и многие, с 
успехом совмещает и спорт, 
и работу. Ее проекты заслу-

живают особого разговора. 
Детища архитектора — 
свердловский Дворец споп- 
та профсоюзов, удобное соо
ружение для спортсменов— 
спорткомбинат «Юность», 
где можно заниматься мно
гими видами спорта в лю
бое время года, олимпий
ский городок на Уктусских 
горах, куда съезжаются на 
сборы спортсмены со всех 
концов страны.

Недаром архитектор Л. П. 
Винокурова стала кавалером 
ордена Трудового Красного 
Знамени. Для своих моло
дых сотрудников она — 
чуткий. умелый руководи
тель. Вот что говорят ее 
ученики: «Людмила Петров-

на дает самостоятельно мыс
лить, не навязывает своих 
идей, учит не терять уверен
ности после неудач. У нее 
есть чему поучиться, но да
же подсказывая, она делает 
так, что кажется, будто до 
всего «дошел» сам...»

У Людмилы Петровны 
большие творческие планы, 
и верится, что вместе со 
своими учениками она су
меет их осуществить. Ведь 
спорт дал ей ту уверенность 
в жизни, воспитал качества, 
которые приносят победы. И 
сейчас спорт продолжает ос
таваться для Нее источником 
бодрости, творческой энер
гии.

А. МИШЕНЬКОВА.

«ЭКСПРЕСС»
НАБИРАЕТ
СКОРОСТЬ
«Мне хотелось бы стать Кас- 

сиусом Клеем беговой дорож
ки»... «В 15 лет — самая быст
рая девушка мира»... «Золотая 
девушка»..

Австралийские журналисты 
соревнуются в изобретении за
головков, какие взбудоражи

ли бы читателей. Но даже са
мые фантастические сравнения 
не в силах отразить того, что 
волнует спортивный мир стра
ны: появилась девушка, су
мевшая уже затмить славу 
Бетт Катберт, Райлен Бойли и 
других звезд австралийской 
легкой атлетики.

Дебби Уэллс, 15-летний под
росток из Эммавиля, впервые 
поразила специалистов резуль
татом в беге на 100 метров — 
11,1 (при попутном ветре). Ког
да страсти улеглись, стало яс
но — в стране появился один 
из величайших талантов в исто
рии мирового спринта.

...На соревнованиях в Сид
нее дождь лил, как из ведра, 
на беговой дорожке — море 
воды и встречный ветер. Тем 
не менее юная спортсменка 
пробежала 200 метров за 
24.4 сек., согнала в Сидней тол
пы репортеров со всего света. 
Прибыли журналисты из Япо
нии. Гонконга, Новой Зелан
дии...

Но они еше больше удиви
лись. когда Дебби Уэллс, при
летев в Брисбен, установила 
личный рекорд в беге на 200 мет
ров — 22.8 секунды. У нее пре
красные физические данные 
(рост почти 180 см), чуть не 
врожденная спринтерская ’за
калка. сердце, делающее всего 
56 ударов в минуту. Отец Деб
би, с которым восемь лет на
зад случился инфаркт, гордит
ся дочерью. Инвалид, живу
щий на пенсию, связывает с 
младшим ребёнком (у Дебби 
три сестры и два брата) боль
шие надежды, впрочем, как и 
мать, кухарка госпиталя.

11,3 секунды на 100 метров, 
22.8 секунды на 200 мётров — 
вряд ли может быть лучшее 
свидетельство для юной спортс
менки. Поэтому с Дебби 
Уэллс следует считаться, как 
с одной из мировых фавориток. 
Дебби не пасует лаже перед 
величайшими автопитетами. 
Она говорила перед XXI Олим-

ЗА<:, • • 
КУЛИСАМИ ЗДРУБЕЖ! 
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пиадой: «Моя мечта — золотая 
медаль. Этой медали я хочу не 
для себя, а для моих родите
лей, для жителей Эммавиля, 
для Австралии. Понимаю, что 
конкуренция в Моноеале будет 
чрезвычайно сильной, но я ис
пользую весь талант, чтобы 
достойно представить свою 
страну... Если не выиграю в 
Монреале, постараюсь насчет 
золотой медали на следующих 
Играх в Москве. Мне тогда ис
полнится всего 19 лет. Буду 
уже опытной бегуньей».

Действительно, если Дебби 
чего-то и не хватает, так это 
опыта. Ведь она еще не стар
товала ни в одних междуна
родных соревнованиях. К тому 
же условия для тренировок в 
Астралин, по ее выражению, 
«весьма убогие». Дает себя 
знать отсутствие помощи со 
стороны государства. «Как 
будто правительство вовсе не 
ориентируется в спортивных 
нуждах, — говорит Дебби, — 
если речь идет о специфиче
ских объектах. В Австралии 
даже нет никаких предолим
пийских тренировочных сборов. 
Легкоатлеткам, к примеру, 
приходится искать места для 
тренировок по всему конти
ненту.

Я тренируюсь в поте лица 
на двух объектах, в родном 
Эммавиле и Сиднее. Еженедель
но приходится ездить на маши
не в Сидней и обратно. Каж
дый уикенд обходится мне. .в 
1600 километров, огромной по
терей времени и адской уста
лостью. Стоит ли говорить, что 
подобные прогулки при нашем 
климате безумно изнуритель
ны.

Уверена, что нет второго лег
коатлета в целом свете, кото
рый находился бы в столь;-, же 
трудном тренировочном поло
жении. как я!»

И все же каждый день шаг 
за шагом Уэллс взбирается вы
ше по ступенькам рекордной 
лестницы. Недаром в Австра-. 
лии ее называют «эммавиль- 
ским экспрессом».

Пока же мечта Дебби о ме
дали не сбылась.

Б. ЗУБАРЕВ, 
(По материалам . 

зарубежной печати).

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ. '

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО ни»
21.05

21.50
танец».

— «Литературные гра-

— «Приглашение на 
Телефильм (Цв.).

Пятница, 13
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11 10 — Утренняя гимнастика. 

(Цз.)
11.30 — «Любимые стихи». 

Конкурс московских школьни
ков на лучшее исполнение сти- 
хо? советских поэтов. (Цв.).

12.15 — Мастерт искусств. 
Народный артист СССР Б. Чир
ков. Шв.).

13.20 — «Романсы Балаки
рева». Фильм-концерт. (Цв.).

16.15 — МОСКВА. Программа 
документальных Фильмов к 
Дню Воздушного Флота СССР.

17.15 — М Салтыков-Щед
рин «Господа Головлевы».

18.10 — Фильм — детям. 
Программа короткометражных 
телефильмов: «Валлона. Рэмна, 
плюс...», «Деревенские кани
кулы». (Цз).

19.05 — Концерт оркестра 
народных инструментов
г. Жланова.

19.30 — «Москва и москвичи».
20.00 — Новости.
20.15 — «Наследство волшеб

ника Бахрама». Мультфильм. 
(Це ».

20.35 — «Боевой ритм БАМа*. 
(Це.)

21.05 — Концерт популярной 
классической музыки. (Цв).

21.35 — На экране — кино
комедия. «Джентльмены УДа- 
“И». Художественный фильм. 
(Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Концерт артистов 

оперетты. (Цв.).
00.30 — Программа мульт

фильмов для взрослых. По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

Суббота, 14

18.45

19.00 
дежи

20.00

20.30
20.45
20.50

— Свердловск. Ново-

— Передача для ?лоло-

— «Капитан». Теле- 
(Пв).
—- Для вас. малыши!
— Реклама.

— Новости.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Ребятам о зверя

тах». (Цв.).
12.00 — Для вас, родители.
12.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». 
(Цв).

13 00 — «Рассказы о худож
никах». И. Крамской. Переда
ча 2-я. (Цв.).

13.30 — «Природа и чело
век». (Цв.).

14.00 — Выступает вокаль
но-инструментальный ан
самбль. (Цв.).

14.30 — «Поэзия». В. Фир- 
соз. (Цв.).

14.50 — «Еще не волшебник». 
Документальный телефильм.

15.10 — Тираж «Спортлото». 
(Цв ).

15.20 — «Творчество народов 
мира». Индия. (Цв.).

15.50 — Фильм — детям. 
«Алеша Птицын вырабатывает

характер*. Художественный 
фильм. 

17.00 — Премьера фильма- 
ионцерта «Алексей Наседкин». 
(Цз).

17.30 — «Содружество». Те
левизионный журнал. (Цв.).

18.00 — Программа муль
типликационных фильмов: 
«Ананси», «Рекс-фокусник*. 
(Цв.).

18.30 — Почта программы 
«Здоровье». (Цв.).

19.00 — «В мире животных». 
(Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Веселые нотки». 

(Цз.).
20.30 — «Товарищ Фидель*. 

(Цв.'.
21.00 — Чемпионат СССР по 

футболу. ЦСКА — «Торпедо». 
(Цв).

23.00 — «Время».
23.30 — Встреча с олимпий

цами в Концертной студии 
Останкино. (Цв.). По оконча
нии — Новости. I

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.45 — Свердловск. Новости.
19.00 — «Ловкие. смелые, 

умелые».
20.00 — «Стоп-кадр»
20.15 — «Дружина Волоши

на» Телефильм
20.30 — Для вас, малыши!

20.50 — «Экзамен». Художе
ственный телефильм и.з серии 
«Рож генная революцией».

22.20 — «Ваших писем голо
са». Концерт.

СУББОТА, 14 АВГУСТА
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 — Областные известия. 
7.35 — Новые книги. 7.45 
Объявления. 17.15 — «Театраль
ная азбука» Передача третья. 
«Водевиль». 17.45 — Музыкаль
ная программа «Слушаем и об
суждаем». 18.15 — Спорт для 
всех. 18.30 — «Простота». Рас- 
таз о творчестве заслуженной 

артис: ки РСФСР Н. Н. Лажен- 
цевой. 19.00 — Передачи из 
Москвы.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 АВГУСТА

7.15 — Музыка —селу. 7.35 — 
Дневник зрителя и объявления. 
7.50 — Обзор газеты «Ураль
ский рабочий» 9.10 — Из му
зыкальной почты недели. 9.40 
Еженедельник «За строкой ин
формации».

и
ГОРЬКОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ им. А. М. ГОРЬКОГО 

в помещении театра 
музкомедии

Сегодня САМАЯ 
СЧАСТЛИВАЯ

14-VIII МЕРА ЗА МЕРУ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 

ОПЕРЕТТЫ
в помещении театра 

оперы и балета
Сегодня ДОННА ЛЮЦИЯ 
14-УШ РУССКИЙ СЕКРЕТ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Корона Рос

сийской империи, или Сно
са неуловимые (две серии).

СОВКИНО — Нетерпи
мость. Обман (две серин).

УРАЛ — Золото Маккены 
(две серии). Гулящая. Убий
ство Маттеотти. В зале доку
ментальных фильмов: Ин
дийские йоги. Кто они? Осто
рожно! Маоизм!

ТЕМП — Нетерпимость. 
Обман (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Нетер
пимость.

СОВРЕМЕННИК — Нетер
пимость. Обман (две серии).

ЭКРАН — Пепел (две се
рии).

ЗАРЯ — Бобби (две се
рии)., Самозванец с гитарой.

МИР — Обман (две серий).
БУРЕВЕСТНИК — Обмаи 

(две серии).
ПРОГРЕСС — Бегство ми

стера Мак-Кинли.
ЛУЧ Бриллианты для 

диктатуры пролетариата 
(две серии).

ИСКРА — Бриллианты для 
диктатуры пролетариата. 
Гадюка

ЮЖНЫЙ — Нетерпимость.

РОДИНА — Обман (две се
рии).

СТРЕЛА — Нетерпимость.
ЗЙАМЯ — Профессио

нальный риск. Погоня ¡две 
серин).

ИС 28580. Заказ № 6439.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» ‘

широкоформатный 
цветной фильм

«ТАБОР УХОДИТ В НЕБО».
Сеансы: в 12. 16, 20 ч.

Я "огадд----------------
14 —15 августа по области ожидается переменная облач

ность. местами кратковременные дожди и грозы. Ветер пере
менного направления. 3 — 7. при грозах порывы до 15 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 10 15 днем 17—22. в 
южных районах 20 — 25 градусов тепла.
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